
РОССИЯН МОГУТ ОСТАВИТЬ БЕЗ КВАРТИР

www.mirnov.ru

TV
программа

24 - 30 
сентября

18 сентября 2018 г.  №39(1291)

Сергей ГАРМАШ:
КАК С ТАКИМ ЛИЦОМ 

ИГРАТЬ РОМЕО?

ПРЕЗИДЕНТ 
УЛИЧИЛ 
МИНИСТРОВ 

стр. 2

стр
. 10

АЛСУ 
ЗАСТАВЛЯЕТ 

ДЕТЕЙ УЧИТЬ 
КИТАЙСКИЙ

АЛСУ 
ЗАСТАВЛЯЕТ 

ДЕТЕЙ УЧИТЬ 
КИТАЙСКИЙ

5 СПОСОБОВ 
СПАСТИСЬ ОТ 
ЭЛЕКТРОННЫХ 
МОШЕННИКОВ

стр. 8

ЛОНДОН: 
ЧЕРНАЯ ДЫРА 
РОССИЙСКОГО 
БЮДЖЕТА

ст
р.

 22

стр. 17

Симптомы 
катаракты:
• снижение зрения;
• нарушение свето-
чувствительности и 
цветового восприятия; 
• появление тумана, 
пелены (будто смо-
трите через целло-
фан) и общего дис-
комфорта в глазах.

У пожилых людей 
заболевание возни-
кает чаще и требует 
своевременного опе-
ративного лечения. 
К сожалению, без 
микрохирургии тут 
не обойтись – другие 
виды воздействия на 

катаракту неэффек-
тивны.

Лечение 
катаракты

Заметили у себя 
признаки снижения 
зрения? Не зани-
майтесь самолече-
нием. Обратитесь к 
квалифицированным 
врачам в Глазную 
клинику доктора Бе-
ликовой. 

Высокотехнологич-
ное оборудование, 
опытные хирурги, 
одноразовые рас-
ходные материалы, 
качественные искус-
ственные хрусталики 

– благодаря этому 
операция по удале-
нию катаракты глаза 
проходит быстро и 
безболезненно. 

И с к у с с т в е н н ы й 
хрусталик практиче-
ски полностью повто-
ряет форму, размер, 
вес и функции помут-
невшего хрусталика. 

Преимущества 
операции:
• наложение швов не 
требуется;

• местная анесте-
зия, т. е. каплями;
• операция длится 
около 10 минут;
• реабилитация про-
ходит быстро и без-
болезненно;
•  восстановление 
зрения до 120%;
• возраст не являет-
ся помехой.

Рекорд нашей кли-
ники – удаление ка-
таракты 94-летнему 
пациенту без ослож-
нений!

Что нужно, 
чтобы сделать 
операцию?

Достаточно пройти 
диагностику зрения и 
сдать анализы. После 
диагностического об-
следования лечащий 
врач индивидуально 
подберет хрусталик, 
с учетом особенно-
стей организма, что-
бы обеспечить мак-
симально возможную 
остроту зрения. 

КАТАРАКТА
БЕЛИКОВА Елена Ивановна,

главный врач, д.м.н.,
профессор, офтальмохирург.

Стаж работы - 28 лет.

АКЦИЯ!

Лицензия на осуществление медицинской деятельности, серия ЛО 0007247, выдана бессрочно Департаментом здравоохранения города Москвы, №ЛО-77-01-007033 от 12 ноября 2013 года. Ре
кл

ам
а

ОПЕРАЦИЯ ПО ЗАМЕНЕ 
ХРУСТАЛИКА (КАТАРАКТА)  
 35 000* руб.
*В стоимость операции входят: 
импортный мягкий хрусталик с 
УФ-защитой, хирургия, послеопе-
рационное наблюдение в течение 
1 месяца.
Срок действия акции с 01.09.2018 
по 30.09.2018 включительно.

Адрес клиники: Москва, проспект Буденного, дом 26, корпус 2.
Телефон клиники: 8 (495) 366-43-83.  Сайт: www.belikova.net ИМ
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заняла Россия по уровню человеческого развития - такие данные содержит представленный в 
ООН доклад «Индексы и индикаторы человеческого развития». Цель документа - оценить 189 
стран мира по четырем параметрам: продолжительность жизни, предполагаемая и средняя 
продолжительность обучения, объем валового национального продукта на душу населения и 
покупательная способность граждан. Лидерами списка стали Норвегия, Швейцария и Австра-
лия, Россия оказалась на 49-м месте, пропустив вперед все Прибалтийские страны - Эстонию 
(30), Литву (35) и Латвию (41).

Что скрывает 
«битва за хлеб»

В ближайшие месяцы хлеб подорожает на 
10-15%... Тревожную информацию озвучили 

аналитики сельхозрынка. Поднялась волна слухов 
и противоречивых прогнозов, появились данные о 
ситуации на рынках, которые не стыкуются друг с 

другом, но формируют негативные настроения.

В Минсельхозе ут-
верждают, что из-за за-
сухи в ряде регионов и 
неблагоприятных по-
годных условий урожай 
зерновых в РФ составит 
всего 105 млн тонн про-
тив рекордных 135 млн 
тонн в прошлом году. Но 
при этом заверяют, что 
«валовой сбор все равно 
будет выше среднего по-
казателя за последние 10 
лет» и «позволит полно-
стью обеспечить страну 
хлебом, направить зна-
чительный объем зер-
новых на экспорт». Пря-
мо сеанс психотерапии.

Хотя именно на экс-
порт кивают пессими-
сты: цены на пшеницу на 
Чикагской бирже с про-
шлого года выросли на 
60-70 долларов за тонну, 
экспорт стал очень при-
влекателен для произ-
водителей зерна. Да и 
пошли слухи, что Китай 
резко снизит закупки 
американской пшени-
цы из-за объявленной 
США торговой войны.

В результате, как 
подчеркивает директор 
аналитического депар-
тамента «Golden Hills 
- КапиталЪ АМ» Ми-
хаил Крылов, цены на 
российскую экспортную 
пшеницу повысились на 
17% в долларах, в руб-
лях подскочили даже на 
24%. Отчего же не от-
хватить такой куш, оста-
вив в родных просторах 
не высокосортные сорта 
пшеницы, а фуражные?! 
Отечественные произ-
водители погреют руки, 
и не надо упреков: за-
коны нашего рынка не 
предполагают патрио-
тизма.

Хлеб в стране недо-
оценен, утверждает 
глава Российского зер-
нового союза Аркадий 
Злочевский: минималь-
ная стоимость нарезного 
батона, которая сегодня 
составляет от 19 до 21 
рубля, должна быть на 
75% выше! Подобные 
его заявления звучат, 
когда из-за рыночной 
конъюнктуры экспорт 
зерна из РФ становится 
сверхвыгодным. Очень 
похоже на «операцию 
обеспечения» сверхпри-
былей зерновых ком-
паний, чтобы власти не 
надавали тем по шапке 
из-за скачка цен на со-
циально значимый про-
дукт.

В свою очередь, 
управляющий партнер 
экспертной группы 
VETA Илья Жарский 
свидетельствует: «30% 
цены условного батона 
составляет наценка ре-
тейлера, около 9% - на-
логи, 25% - стоимость 
аренды помещений и 
других расходов произ-
водителя. Лишь 34% - 
это стоимость закупки 
муки, дрожжей, яиц и 
консервантов. То есть в 
целом стоимость пше-
ницы в структуре роз-
ничной цены условного 
батона не превышает 
10-12% даже при усло-
вии супервысоких опто-
вых цен на зерно».

Выходит, нынешняя 
«игра на повышение» - 
всего лишь пиар? Битва 
крупных зерновых ком-
паний не за хлеб, а за 
возможность его дорого 
продавать своим граж-
данам?

Лаврентий Павлов

Синдром некомпетентности

Это случилось на заседа-
нии президиума Госсовета, 
посвященном социально-
экономическому развитию 
Дальнего Востока. Соответ-
ствующие задачи, напомним, 
содержатся в президентском 
указе от 7 мая нынешнего 
года.

Выяснилось, что Влади-
мир Путин обладает исчер-
пывающей информацией о 
положении дел в регионе, 
чего, увы, не скажешь о ряде 
министров, за это самое по-
ложение отвечающих.

Вице-премьер, полпред 
президента в Дальневосточ-
ном федеральном округе 
Юрий Трутнев сообщил Пу-
тину: «Вами поручено Мин-
трансу России представить 
предложения по строитель-
ству грузопассажирского 
судна для организации сооб-
щения между полуостровом 
Камчатка, портами Сахали-
на и Магаданской области». 
Президент уточнил: «Там 
два судна мы планировали...» 
«Так точно, - продолжил 
Юрий Трутнев. - Причем они 
(Министерство транспорта 
РФ. - Примеч. авт.) эти день-
ги нашли в госпрограмме. Но 
их предложение перераспре-
деления средств не поддер-
жано Минэкономразвития. 
Министр здесь присутствует. 
Может быть, попросить его 
все-таки поддержать предло-
жение?»

«В чем проблема?» - по-
интересовался Путин у ми-
нистра экономического раз-
вития Максима Орешкина. 

«Я просто вот не в курсе этой 
проблемы», - признался тот и 
обещал разобраться. «Вы же 
приехали на совещание по 
Дальнему Востоку. Вы долж-
ны быть в курсе этих про-
блем. Я вас прошу выяснить 
и доложить отдельно», - ве-
лел министру Путин.

Досталось и главе Мин-
транса Евгению Дитриху. 
Путин обратил внимание на 
неточности в той части до-
клада чиновника, которая 
содержала данные о коли-
честве пассажиров, переве-
зенных на Дальний Восток 
по так называемым плоским 
тарифам (единым тарифам 
с фиксированной ценой, не 
зависящей от сезона и даты 
приобретения билета. - При-
меч. авт.). Дитрих назвал 
цифру, вдвое превышающую 
данные президента. В ответ 
на замечание Путина ми-
нистр стушевался, признав, 
что «сказал неправильно», а 
у президента «самые точные 
данные». «Надо, чтобы мы 
точно понимали, каких ре-
зультатов мы добиваемся в 
ходе практической работы», 
- напутствовал министра гла-
ва государства.

Многие титулованные экс-
перты, например нынешний 
председатель Счетной пала-
ты Алексей Кудрин и глава 
Сбербанка Герман Греф, по-
стоянно критикуют неэф-
фективную, по их мнению, 
систему госуправления. И, 
выходит, не так уж непра-
вы. О какой эффективности 
можно говорить, когда фе-

деральные министры про-
являют элементарную не-
осведомленность?! Один 
признается президенту, что 
«не в курсе», другой путается 
в цифрах.

Известно, что Путин не 
любит подвергать высших 
чиновников публичной кри-
тике. Но на этот раз, как ви-
дим, от своего обыкновения 
он отступил. Кое-кто объ-
яснил ситуацию усталостью 
Путина от долгих перелетов 
(заседание президиума Гос-
совета проходило на острове 
Русском), другие аргумен-
тировали критику в адрес 
министров раздражением 
президента. В самом деле, о 
каком развитии региона, тем 
более ускоренном (чего тре-
бует президентский указ), 
можно толковать, если до сих 
пор не решена ни одна из за-
старелых дальневосточных 
проблем?

Возможно, все эти обсто-
ятельства подлили масла в 
огонь, однако отметим, что 
критика президента носи-
ла не общий, а совершенно 
конкретный характер. Ми-
нистрам влетело за то, что 
они «не в материале». Не 
владея азами, информацией 
о положении дел в сферах их 
компетенции, как могут они 
развивать, реформировать 
экономику? Это все равно 
как от ученика, не знающего 
арифметических действий, 
ждать решения уравнения со 
многими неизвестными.

«Кадры решают все», - лю-
бил повторять Сталин. Опу-
бликованы многочисленные 
мемуары бывших советских 
министров и руководителей 
крупных предприятий. Они 
вспоминают, что Сталин мог 
позвонить любому среди 
ночи и задать массу вопросов. 
Если его собеседник «плыл», 
в лучшем случае терял долж-
ность. Сталин органически 
не терпел некомпетентности, 
понимал, что она передается 
сверху вниз, порождая безот-
ветственность, халатное от-
ношение к делу.

Некомпетентность выс-
ших чиновников настолько 
дорого обходится обществу и 
государству, что одной лишь 
критики в их адрес, пожалуй, 
недостаточно. Даже если эта 
критика звучит из уст прези-
дента.

Георгий Палашевский

49-е

На минувшей неделе некоторые члены российского 
правительства вызвали раздражение главы государства. 
Владимир Путин публично упрекнул их в некомпетентности.
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Руководитель Следствен-
ного комитета РФ Алек-
сандр Бастрыкин озвучил 
статистику: в 2012 году по-
ступило 2100 обращений о 
врачебных ошибках, в 2017 
году эта цифра выросла до 
6050. И с этим надо что-то 
делать!

Между тем и следователи, 
и врачи признают: медици-
на - слишком сложная сфера 
деятельности, чтобы разра-
боткой законодательства в 
отношении нее занимались 
непрофессионалы. К тому 
же существующие статьи в 
действующем УК не учиты-
вают специфику этой рабо-
ты. Именно поэтому к сле-
дователям присоединились 
сотрудники Национальной 
медицинской палаты (НМП).

«Врачевание - это не точ-
ная наука, а искусство. И 
при лечении возможны раз-
личные осложнения. Не за 
каждое из них медик должен 
быть наказан», - говорит 
президент Национальной 
медицинской палаты Лео-
нид Рошаль.

Известно, что несколь-
ко статей УК, по которым 
привлекают к ответствен-
ности проштрафившихся 
медиков, Следственный 
комитет предложил объ-
единить в одну отдельную 
статью, тем самым систе-
матизировав наказание ле-
карей. Но в Национальной 
медицинской палате опа-
саются, что это приведет 
к ужесточению уголовной 
ответственности.

«Для меня главным ре-
зультатом нашей совмест-
ной работы станет такая 
статья в УК, которая не 
позволит сажать врачей в 
тюрьму за неумышленные 
осложнения при лечении. 
Врач, который получил 
реальный срок лишения 
свободы, за решеткой свою 
квалификацию не повы-
шает», - говорит доктор 
Леонид Рошаль. По его 
мнению, медика можно по-
садить в тюрьму, только 
если он совершил умыш-
ленное преступление, ко-
торое привело к тяжелым 
последствиям для здоровья 
пациента.

В Национальной меди-
цинской палате признают, 
что должны быть другие 
формы наказания меди-
ков - вплоть до лишения 
права заниматься меди-
цинской деятельностью. В 
большинстве случаев кон-
фликт можно решить с по-
мощью денежных выплат. 
«Денежная компенсация - 
вот что на самом деле вол-
нует многих пациентов, ни-
кто не хочет, чтобы врачей 
сажали в тюрьму», - счита-
ет доктор Рошаль. Имен-
но поэтому в НМП сейчас 
обсуждаются вопрос не 
только уголовной ответ-
ственности для медиков, 
но и проблема страхования 
их профессиональной дея-
тельности. 

Наталья Пуртова

Не исключено, что 
в Налоговый кодекс в 
2020 году включат тури-
стические сборы. После 
этого все наши регионы 
будут вправе взимать 
до 2% от цены прожи-
вания в гостиницах по 
аналогии с курортным 
сбором. Учитывая ни-
щету провинций, 
ну какой услов-
ный Урюпинск 
не воспользуется 
блестящей пер-
спективой попол-
нить туристическим гро-
шиком свой бюджет? 
Ну а пилотный проект 
может быть реализован 
в Санкт-Петербурге, 
ведь именно его губер-
натор предложил изны-
вающим от отсутствия 
фискального креатива 
минфиновским столо-
начальникам очередной 
оброк на население и го-
стей городов и весей.

Туристический сбор 
будет не выше 2% от 
стоимости проживания 
в гостинице, как пола-
гают Минфин и Мин-
культуры. Проще гово-
ря, если вы заселились 

и заплатили за номер 
1 тысячу рублей в сутки, 
то после этих новшеств 
вы заплатите дополни-
тельно 20 рублей, а с 
10 тысяч, соответствен-
но, и все 200 рублей. 
Мелочь? Но сколько 
таких налоговых мело-
чей, сливаясь из мелких 

ручейков в полновод-
ную фискальную реку, 
уже вымывают дочиста 
наши карманы!

Что касается введен-
ного курортного сбора, 
то в 2018 году он не мо-
жет превышать 50 руб-
лей с одного человека в 
сутки. А с 2019 года это 
будет уже 100 рублей. В 
Ставропольском крае за 
месяц с туристов соби-
рают в среднем в разгар 
сезона до 19 миллионов 
рублей, на Алтае - более 
2 миллионов. Интересно, 
что почти 3% отдохнув-
ших на Ставрополье от-
казались платить сбор.

Похоже, и грядущий 
туристический сбор 
люди будут старать-
ся обходить разными 
способами. Например, 
меньше пользоваться 
гостиницами, а больше 
частным сектором, где 
никакой инспектор не 
уследит, кто, сколько и 
когда туда заселяется. 
Видимо, поэтому рос-
сийская гостиничная 
индустрия выступает 
против введения тури-
стического сбора.

- Это очень не-
своевременная 
мера, - говорит 
президент Рос-
сийского союза 
туриндустрии 

Сергей Шпилько. - В 
текущих непростых 
экономических усло-
виях распространение 
сбора на всю страну бу-
дет только подрывать 
конкурентоспособность 
России как направления 
на мировом туристиче-
ском рынке.

А отельеры и экспер-
ты туристического рын-
ка в большинстве своем 
уверены, что собранные 
деньги просто «разво-
руют», зато у людей еще 
больше отобьют охоту 
к поездкам и оформле-
нию в гостиницах.

Евгений Александров

ДОЖДАЛИСЬ И «НАЛОГА НА ВОЗДУХ»
Наши финансовые и иные чиновники про-
должают поиски предлогов, чтобы ввести 

очередной «налог на воздух». Ведь это сде-
лать куда легче, чем, скажем, остановить 

падение рубля.

Пострадавшие от 
действий врачей 
пациенты считают, 
что законодательство 
слишком либерально 
в отношении людей 
в белых халатах. 
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С 1 мая 2018 года курортный сбор 
был введен в четырех регионах 
страны, ожидается таковой и в других 
субъектах РФ.

Врача 
накажут по УК?

Что будет, если США 
вообще запретят россий-
ским банкам пользовать-
ся долларами? А они ведь 
могут это сделать, как ни 
крути... Правда, обычным 
россиянам, как во времена 
СССР, иметь баксы в за-
начках вряд ли запретят, 
но вот где их менять на 
наши тугрики, если что?

Но самое страшное, 
что неосторожные мысли 
вслух наших крупнейших 
банкиров вполне могут 
посеять сильную панику в 
народе, который вложил-
ся трудовым долларом в 
эти банки. Так, глава ВТБ 
Андрей Костин в недавнем 
интервью заявил: «Я убеж-
ден, что все клиенты всех 
банков смогут получить 
назад свои деньги. Это 
принципиальный момент. 
Как это будет сделано, в 
какой валюте - это уже 
другой вопрос».

Тут же наш ушлый 
вкладчик смекнул - деньги 
отдадут, но... в рублях. И 
неизвестно еще по какому 
курсу (явно невыгодному). 

И неизвестно еще когда... 
И если простые граждане 
пенсионного возраста не 
досчитаются примерно по 
миллиону рублей из буду-
щих пенсий, если готовят-
ся пощипать на полтрил-
лиона экспортеров сырья, 
то вряд ли будут церемо-
ниться с явно небедными 
валютными вкладчиками.

Эксперты говорят о 
сценарии, когда «санкци-
онные» банки просто мо-
гут заморозить валютные 
вклады, тогда вообще не-
известно, сколько людям 
ждать своих кровных...

В общем, скучно на фи-
нансовом рынке до конца 
года явно не будет. И сто-
ит надеяться, что худшие 
прогнозы не оправдаются.

Андрей Костенко

ДОЛЛАРЫ ПОМЕНЯЮТ 
НА РУБЛИ?
Грядущее ноябрьское усиление американских санк-
ций против России не пугает патриотично настроенных 
банкиров. Они уже прорабатывают для себя ряд сцена-
риев, которые позволят им минимизировать предпола-
гаемый ущерб (он ожидается значительным).
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Почему упала 
советская экономика?

Во времена СССР был, ко-
нечно, уникальный механизм 
функционирования предпри-
ятий. Скажем, асинхронный 
электродвигатель необходим 
для изготовления продукции, 
в которой что-то движется и 
вращается от электроэнер-
гии. В СССР было более 20 
заводов и количество выпу-
скаемых двигателей в разы 
превосходило производство в 
других странах. Госплан обоб-
щал заявки заводов-потре-
бителей, доводил до мини-
стерства, а оно спускало 
изготовителям. Госснаб 
обеспечивал сырьем и 
комплектующими, распре-
делял готовую продукцию. 
Товарно-денежных отно-
шений не было, их заменяла 
распределительная система.

Почему же отечествен-
ные предприятия не смог-
ли адаптироваться, хоть и к 
убогим, но все же рыночным 
отношениям? Например, на 
ферме используется транс-
портер, скотник дядя Ваня на-
кидал на его двигатель навоз, 
тот перегрелся и сгорел. При 
развитом социализме транс-
портер бы поменяли, платить 
практически не надо. Но вот 
с конца 80-х двигатель уже 
пришлось ремонтировать и 
за свои. Завод Минсельхоз-
маша верстал план в расчете 
на дядей Вань, но неожиданно 
потребность в его продукции 
резко упала. Далее цепная 
реакция - электродвигатели 
не нужны, затем не нужны 
медный провод, подшипники 
(это 30 заводов), технологи-
ческое оборудование и т. д. 
Распад страны разорвал коо-
перационные связи. На плаву 
остались сырьевые отрасли, 
работающие на экспорт. Си-
туация в экономике еще по-
зволяла провести справедли-
вую приватизацию и с умом 
заняться ее реформировани-
ем, но власть все сделала с 
точностью до наоборот.

Что получилось вместо 
Госплана?

Будущие олигархи, «свои 
люди», благодаря залоговым 
аукционам (без оплаты) ста-
ли владельцами лакомых ку-

сков экономики. 
Народ к приватизации не 

допустили, чубайсовские ва-
учеры стали фантиками без 
конфет, поэтому 1% населе-
ния владеет 75% националь-
ного богатства. Это вина не 
рынка как такового, а соз-
данной системы.

Подлинный рынок не дает 
возможности хищническим 
образом использовать бюд-
жет. А сверхприбыли ком-
паний, не используемые для 
развития производства или 
социальных нужд, автома-
тически облагаются такими 
налогами, что оставшуюся 
часть можно не заметить. В 
2017 году металлургические 
и горнодобывающие ком-
пании направили на выпла-
ту дивидендов гигантскую 
сумму - 455 млрд рублей, а в 
этом добавят себе в карман, 
получается, еще и сверхдо-
ходы от падения рубля? Ведь 
получают они за свою про-
дукцию валюту, и крах рубля 
им выгоден, как и всем сы-
рьевикам...

Но «раскулачить» их 
сверхдоходы государство 
не может (или не хочет?). 
Лоббисты крупного бизнеса 
уже много лет успешно от-
стаивают 13%-ную шкалу 
налогообложения физлиц, 
странно обосновывая целе-
сообразность ее сохранения: 
дескать, «... ни одно государ-
ство не может заставить че-

ловека платить больше, 
чем он хочет». И еще 
надо посмотреть, чем 
закончится инициатива 
помощника президента 
Андрея Белоусова, как 
один из примеров руч-
ного управления.

Ведь трудно спорить с тем, 
что современный чиновник 
смотрит не вперед, а назад: 
проверенными с советских 
времен внеэкономическими 
методами старается управ-
лять экономикой. Крупный 
бизнес понимает, что без со-
действия государства, а точ-
нее, высшей бюрократии, он 

не получит льготного режи-
ма, и в трудную минуту готов 
ей помочь. Государство уже 
контролирует две трети эко-
номики, и его доля за 25 лет 
увеличилась в 3,5 раза; про-
сто по-другому руководить 
правительство не может.

А как иначе? Санкции 
только увеличиваются и уже 
понизили рост экономики 
на 0,5%. России все больше 
приходится рассчитывать 
на внутренние возможно-
сти. А плановая экономика, 
как доказали годы середины 
прошлого века и Второй ми-
ровой войны, именно в экс-
тремальных условиях пока-
зывает свою эффективность. 
Поэтому, судя по всему, воз-
врат модернизированного 
Госплана вполне возможен, 
только о повышении жиз-
ненного уровня придется за-
быть.

И еще немного 
о справедливости

Конечно, при рынке есть 
базовый принцип, коротко 
формулируемый так: что по-
топаешь, то и полопаешь. Од-
нако у нас это работает плохо, 
потому что нигде в просве-
щенном мире нет такого не-
справедливого устройства 
распределения материаль-
ных общенародных благ, как 
в РФ. У кого-то в результате 
«бандитской приватизации» 
в руках оказались заводы-
пароходы, а у кого-то кукиш 
без масла. Почему на Аляске 

каждый житель просто так 
получает по 1 тыс. долларов 
в месяц? Знаете за что? Да 
просто только за то, что в 
штате добывается золото! 
На Аляске создан специаль-
ный нефтяной фонд, на счету 
которого 30 млрд долларов. 
Из этого фонда ежегодно 
населению штата выдаются 
дивиденды. А ведь никто не 
станет спорить, что уж где 
рынок и капитализм, так это 
в США, и благотворительно-
стью тут не пахнет. Значит, 
заботится рынок о людях...

В России же, сколько ни 
кричи об этом, львиная часть 
прибылей от продажи при-
родных богатств идет мимо 
простых граждан. Так, объем 
средств, получаемых от про-
дажи нефти, газа и прочих 
недр земли и вывезенных 
за рубеж за 20 лет, составил 
около 10 трлн долларов, где-
то около 70 тыс. долларов на 
каждого гражданина России, 
а это около 200 тыс. долла-
ров на однодетную семью, 
140 тыс. долларов на семью 
из двух пенсионеров. Но в 
нашем как бы «рынке» рас-
пределение национального 
богатства идет чуть ли не ди-
рективным путем.

Вот потому экономику и 
лихорадит, что мы никак не 
определимся с тем, настоя-
щая ли у нас рыночная эко-
номика или своеобразная, 
как та же «суверенная демо-
кратия».

ГОСУДАРСТВО или РЫНОК: 
не получит льготного режи- каждый житель проскакая модель спасет экономику России?

Пока что ясно одно: за четверть века развития рынка в РФ грамотно управляться 

с экономикой мы так и не научились, все время сползая в командный стиль.

Советские времена, как светлое прошлое, сегодня многие вспоминают 

с ностальгией. В первую очередь это коммунисты, записные патриоты, 

бабушки, помнящие любительскую колбасу за 2 руб. 20 коп. 

(забывая, что такая лафа была лишь в Москве!).
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 КОММЕНТАРИЙ ПО ТЕМЕ                                                         

Михаил Делягин, 
доктор экономических наук, 
директор некоммерческой 
организации «Институт проблем 
глобализации»:

- Советский ВПК был 
единственным в истории че-
ловечества институтом, обе-
спечивавшим массовые до-
рогостоящие исследования 
без заранее гарантирован-
ного результата. Благодаря 
этому в нем было создано 
большое число так называе-
мых закрывающих техноло-
гий, сочетающих сверхэф-
фективность с дешевизной и 
простотой.

В СССР они подавля-
лись бюрократией, после 
его распада - монополия-
ми, которые зарабатывают с 
издержек и потому незаин-
тересованы в их снижении. 
Распад глобальных рынков 
на макрорегионы, качествен-
но ослабляя глобальные и 

обычные монополии, созда-
ет предпосылки для приме-
нения «закрывающих техно-
логий».

В преддверии этого сле-
дует найти максимальное ко-
личество данных технологий 
и коммерционализировать 
их, предоставив разработчи-
кам четверть капитала соот-
ветствующих структур и ра-
зумное текущее содержание 
в обмен на всемерную под-
держку и снятие с них всех 
нетворческих задач.

А в целом, конечно, совре-
менное развитие требует не 
идти назад, но смотреть впе-
ред. Требуется комплексная 
модернизация инфраструк-
туры на основе завтрашних 
технологий, кардинально 
снижающая издержки и по-
вышающая деловую актив-
ность. В силу самой природы 
инфраструктуры (когда ре-
зультат инвестиций доста-

ется всему обществу, а не 
инвестору!) такая модерни-
зация по силам только госу-
дарству, действующему от 
имени и в интересах всего 
общества. Это единственная 
сфера, в которой государ-
ство гарантировано от недо-
бросовестной конкуренции с 
частным бизнесом.

Для проведения модер-
низации необходимо огра-
ничить финансовые спеку-
ляции, коррупцию, произвол 
монополий, установить ра-
зумный протекционизм (хотя 
бы на уровне Евросоюза), 
гарантировать гражданам 
право на жизнь (реальный 
прожиточный минимум), 
переориентировать здраво-
охранение и образование с 
утилизации общества на его 
созидание, урегулировать 
пенсионный кризис восста-
новлением прогрессивного 
обложения личных доходов.

Сергей Самарин,
 к. э. н.
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Да, туристов окружает 
внимательный персонал 
отелей, а «шведский стол» в 
ресторане ломится от дели-
катесов. Однако среди тех, 
кто нынешним летом ока-
зался в знаменитом пяти-
звездочном отеле египет-
ской Хургады, воцарилось 
ощущение нарастающей 
паники. Начался массовый 
отток отдыхающих с попу-
лярного курорта.

Если в России главной 
опасностью для путеше-
ственников является угро-
за банкротства их тури-
стической компании, то 
западным курортникам 
угрожает, можно сказать, 
криминальный сговор ту-
ристических компаний с 
фешенебельными отеля-
ми, скрывающими свой не-
годный менеджмент, под-
вергающий отдыхающих 
смертельной опасности.

Нынешний кризис в ми-
ровом турбизнесе возник 
после того, как в номере 
германского отеля «Штай-

генбергер Аква Мэджик» 
внезапно скончались бри-
танские граждане Джон 
и Сюзан Купер. После 
этого на ухудшение само-
чувствия стали жаловать-
ся десятки постояльцев 
отеля. Только тогда люди 
разглядели, какие грязные 
в отеле лежаки и ванные 
комнаты, и им больше не 
захотелось, как раньше, 
плескаться в бассейне, на 
дне которого они вдруг 
увидели скопление пле-
сени из-за неисправной 
фильтровальной системы. 
Германские хозяева отеля 
знали, что он превратился 
в помойку, однако не стали 
закрывать его на очеред-
ной сезон, чтобы не упу-
стить прибыль.

Из «Аква Мэджик» 
были эвакуированы 300 че-
ловек, из них 200 нуждались 
в лечении. Выяснилось, что 
по соседству с номером, где 
жила скончавшаяся бри-
танская чета, за день до тра-
гедии распылялись сильно-

действующие химические 
вещества. Их внучка рас-

сказывает, что почув-
ствовала в комнате 

странный запах, 
из-за чего она 
не стала ноче-
вать в их номе-
ре и вернулась 
в другой, где 
остановилась ее 

мать. Предпола-
гается, что отрава 

могла проникнуть 
из обработанной ядом 

комнаты через потолок. 
Известно, что в Египте для 
борьбы с насекомыми в 
оте лях применяются яды, в 
том числе и запрещенные 
в ряде стран Европы. Сей-
час египетское следствие 
заявило, что перед самым 
заселением Куперов отель 
обрабатывался высоко-
токсичным сельскохозяй-
ственным инсектицидом 
- пятипроцентным лямбда-
цигалотрином, уничтожаю-
щим почти всех насекомых, 
в том числе мух и тараканов. 
Известно, что это вещество 
может вызвать сильную го-
ловную боль и конвульсии.

Турист из Германии Ми-
хаэль Вазнер рассказывает 
о тяжелой болезни, возник-
шей у него в этом же отеле. 
В их группе из восьми че-
ловек серьезно заболели 
четверо, их поразила бак-
терия шигелла, вызыва-
ющая острое желудочное 
расстройство, им пришлось 
пройти курс лечения анти-
биотиками. Этим летом 
здесь также было выявле-
но заражение болезнетвор-
ными бактериями.

Смерть британской 
четы схожа с кончиной 
Элисон Соннекс в другом 
египетском отеле в апреле. 
Ее муж говорит, что тоже 
ощутил в номере сильный 
запах. Это могли быть за-
прещенные особо ядови-
тые пестициды против кло-
пов, от которых в 2011 году 
в таиландском отеле умер-
ли сразу семь туристов.

Другая британская чета 
- Мишель Коэн и ее супруг 
Арнольд рассказывают, 
как ощутили «кошмар-
ный» запах в люксовом 
отеле «Ренессанс Шарм 
Эль Шейх Голден Вью Бич 
Резорт». Было похоже на 
смесь газа, аммиака и запа-
ха лука. Это был отврати-
тельный ядовитый запах. 
Они попытались сменить 
номер, но им сказали, что 
на тот момент свободных 
комнат не было, и посо-
ветовали открыть двери 
и окна, чтобы проветрить 
помещение стоимостью в 
тысячу фунтов за ночь.

А через несколько дней 
у них возникла сильная 
рвота. Вслед за ней с Ар-
нольдом случился сердеч-
ный приступ, а его жена 
впала в кому с поврежде-
ниями сердца и печени, что 
соответствует признакам 
отравления фумигантом. 
«Марриотт интернэшнл», 
управляющая этим ро-
скошным отелем, впол-
не предсказуемо заявила 
редакции «Дейли мейл», 
что не смогла найти связи 
между заболеванием су-
пругов Коэн и условиями 
проживания в отеле.

Материалы подготовил Николай Иванов

  Суд идет!

В Израиле 
заговорили 
о божественном 
судном дне
Израиль взбудоражен из-
вестием о рождении крас-
ной телочки. Эта новость 
взволновала ортодоксаль-
ных иудеев гораздо силь-
нее, чем восстания на па-
лестинских территориях.

Сейчас животное находится под 
пристальным наблюдением иеруса-
лимской религиозной организации 
«Институт Храма». Объявлено, что 
появление красной телки может 
указывать на исполнение пророче-
ства из иудейских и христианских 
святых книг. На эту тему был даже 
снят крутой сериал-боевик.

Здесь указывают на слова из Би-
блии о том, как Бог сказал Моисею 
привести красную без пятен и изъ-
янов в окраске телочку, которую 
нужно было сжечь во время очисти-
тельной церемонии. И сейчас здесь 
ждут, когда вновь появится такое 
животное, что должно сопутство-
вать сооружению Третьего Храма в 
Иерусалиме с возвращением мессии 
и наступлением дня Страшного суда.

В последнее время появлялось 
несколько кандидатур, претен-
довавших на роль библейской 
телочки. Но все они были отвер-
гнуты, так как у коров с годами 
появлялись пятна, цвет изменял-
ся. Пока что нынешнее животное 
радует священнослужителей сво-
им безукоризненным цветом, не 
было найдено ни одного пятныш-
ка. Но при взрослении животного 
они вполне могут появиться.

Институт Храма был учрежден 
в 1987 году, его главная задача - 
восстановление Святого Храма в 
Иерусалиме. Институт утверждает, 
что за последние 2000 лет не рож-
далось ни одной красной телочки. 
И вот появилась надежда, что они 
наконец заполучат священное жи-
вотное, чтобы осуществить жерт-
воприношение. Уже через неделю 
после рождения телочку тщатель-
но осмотрели иудейские эксперты 
и постановили, что она может ока-
заться библейской красной телкой. 
Через три месяца она пройдет еще 
один тщательный осмотр. Равви-
ны будут раз за разом осматривать 
животное, они пре дупреждают, что 
оно вполне может не оправдать 
ожиданий. Большой вопрос в том, 
а может ли вообще в природе по-
явиться красная телочка стойкого, 
не изменяющегося со временем 
красного цвета, без единого ма-
лейшего пятна. Институт Храма 
уверен, что такое случится. Прав-
да, простые израильтяне с ужасом 
слушают религиозные пророче-
ства, мало кому хочется участво-
вать в дне Страшного суда.

Этим грандиозным ми-
тингом каталонцы отме-
тили дату битвы с Мадри-
дом и падения Барселоны 
в 1714 году под напором 
испанской армии, ликви-
дировавшей каталонское 
государство.

Поддержка идеи неза-
висимости только усили-
лась после трагических 
событий прошлого года, 
когда Мадрид пытался 
жестоко подавить про-
ведение референдума о 
выходе Каталонии из со-
става Испании, а затем 
провел захват каталон-
ских лидеров. Европей-
ские эксперты указывают 
на потрясающую способ-
ность каталонцев быстро 
мобилизовывать мас-
сы, вместо брошенных в 
тюрьмы вожаков пришли 
новые активисты, и систе-

ма «народного восстания» 
продолжает действовать.

На этот раз люди с вы-
зовом центральному пра-
вительству надели на себя 
майки с надписью «Мы 
создаем Каталонскую ре-
спублику», и полиция не 
осмелилась их арестовать. 
Она никак не препятство-
вала «сепаратистской» де-
монстрации.

Накануне президент 
Каталонии Ким Торра 
заявил о намерении осу-
ществить планы станов-
ления независимой Ка-
талонской республики, 
которая была провозгла-
шена в прошлом октябре 
его предшественником 
Карлесом Пучдемоном. 
После чего Мадрид ввел 
прямое правление над 
Каталонией, а Пучдемон 
в последний момент избе-

жал ареста, скрывшись в 
Бельгии.

Новое испанское прави-
тельство социалистов во 
главе с Педро Санчесом 
приняло более примири-
тельный тон, однако и оно 
не признает референдума 
о независимости, настаива-
ет на нерушимом единстве 
испанской нации. Мадрид 

готов вновь напрямую 
управлять Каталонией, 
если та нарушит конститу-
ционный порядок.

Каталонские активи-
сты обещают Мадриду 
«горячую осень», в Бар-
селоне начинается сезон 
массовых выступлений 
с требованиями освобо-
дить своих лидеров.

  Политический кризис

ТУРИСТОВ ТРАВЯТ КАК ТАРАКАНОВ

  Беспредел

ВОЗВРАЩЕНИЕ КАТАЛОНСКОЙ РЕВОЛЮЦИИ
Завершив курортный сезон, каталонцы возобно-
вили борьбу с Мадридом. В Барселоне состоя-
лось грандиозное шествие, в котором, по оценке 
полиции, участвовали более миллиона человек.

У курортников, распластав-
шихся на лежаках на берегу 
теплого южного моря, часто воз-
никает ложное ощущение полной 
безмятежности и безопасности. А зря.

Джон и Сюзан Купер
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В целях 
оптимизации...

И вот он, приказ, тот самый 
- о закрытии учреждения уже 
в этом, 2018 году. Сотрудники 
в ступоре, не понимают, что 
им делать.

Пока не готовы говорить о 
проблеме, называя все имена 
и должности. До конца 2018 
года больше трех месяцев, 
за то, что «вынесли сор из 
избы», то есть из клиники, 
может и взгреть руководство 
учреждения. Поэтому интер-
вью «МН» давали на услови-
ях анонимности. (Фамилии 
обратившихся к нам специ-
алистов имеются в распоря-
жении редакции.) Но дело не 
в именах, а в ситуации. А она 
следующая: еще год назад, 
в сентябре, две крупные пи-
терские наркоклиники слили 
в одну. В целях, как сейчас 
модно говорить, оптимиза-
ции. Осталась одна. И это 
на огромный город! И есть 
небольшие филиалы-нар-
кодиспансеры в нескольких 
районах Северной столицы. 
Среди них подростковых от-
делений, где помогают под-
росткам с зависимостями, 
всего два.

Сотрудничают они в том 
числе и с уголовной инспек-
цией. Суды направляют за-
висимых (нарушивших за-
кон впервые и по «легким» 
статьям, скажем, мелкое во-
ровство) не в колонию или 
тюрьму, а на лечение.

И приходят, и лечатся. И 
вылечиваются! Не сказать, 
чтобы все до единого, все-
таки заболевание сложное. 

Но результаты неплохие, 
говорят специалисты. В этом 
году оптимизаторы Север-
ной столицы добрались и до 
наркодиспансеров - начали 
закрывать один за другим. 
Закрывают повсеместно!

- У нас в Санкт-Петербурге 
убивают как диспансерно-по-
ликлинические отделения, 
дневные стационары для ал-
коголиков, так и центры с 
подростковыми отделения-
ми, - переживает наша собе-
седница Анна С., нарколог с 
почти 20-летним стажем. - То 
есть целиком и полностью 
помощи зависимым не бу-
дет. Такое творится в каждом 
районе: безумное сокраще-
ние специалистов и клиник!

Вот тут пора расставить 
акценты. Данные учрежде-
ния - государственные, бюд-
жетные. То есть для паци-
ентов - бесплатные. В то же 
время, подчеркивают нарко-
логи, как грибы после дождя 
множатся платные клиники. 
Немыслимыми темпами от-
крываются, в Петербурге в 
том числе. И по всей России. 
Будто кто-то ушлый смек-
нул, что раз бесплатную 
наркологию «режут», то 
на этом можно заработать. 
Проблема-то никуда не де-
нется, и отчаявшиеся люди 
побегут в платную нарколо-
гию. Те побегут, у кого есть 
деньги... А куда побежит 
большинство семей нарко-
манов, где денег нет?

Главной проблемой го-
сударственной наркологии, 
уверены наши авторитет-
ные собеседники из Петер-

бурга, является несовер-
шенство законодательной 
базы о наркологическом 
учете граждан, в том числе 
подростков. Проще говоря, 
платные клиники составля-
ют договоры с пациентами 
таким хитрым образом, что 
фактически не несут ника-
кой ответственности. А го-
сударство почему-то закры-
вает глаза на деятельность 
таких контор, иногда откро-
венно шарашкиных.

Тем, кто не сталкивался с 
этой бедой, трудно понять. А 
тем, кто с ней живет из года в 
год (зависим, скажем, кто-то 
из близких), хорошо извест-
но, что бросишься продавать 
квартиру, отдашь последнее, 
только бы помочь вылечить-
ся родному человеку.

Но не факт, что коммер-
ческие клиники помогут, а 
не наоборот. Деньги-то такие 
центры с пациентов и их род-
ных сосут, и немалые. Месяц 
лечения стоит от 60 до 300 
тыс. рублей.

Многие помнят, как год 
назад платная клиника - под-
московная - прогремела на 
всю страну. А именно пе-
чально известный «Феникс», 
где умер актер Дмитрий 
Марьянов. Уже не секрет, 
что он проходил реабилита-
цию. Однако в дорогом уч-
реждении не оказалось по 
факту НИ ОДНОГО дипло-
мированного специалиста. 
Работали сомнительные во-
лонтеры, дававшие пациен-
там столь же сомнительное 
лечение. Когда Марьянову 
потребовалась медпомощь, 

ему сделали укол - случайно, 
по незнанию ввели «не тот» 
препарат. Возможно ли по-
добное ЧП в госклиниках 
с 20-30-40-летней историей, 
традициями?! Маловероят-
но.

Улучшения нет 
и не предвидится

Результаты проведенно-
го среди молодежи Санкт-
Петербурга опроса показали, 
что 40% учащихся старших 

классов в возрасте от 14 до 17 
лет употребляют наркотики, 
свыше 70% - хотя бы один 
раз их пробовали. Каждый 
третий подросток в возрас-
те 12 лет употребляет пиво, 
а в возрасте 13 лет - двое из 
троих. Как следствие - забо-
леваемость алкогольными и 
наркотическими психозами. 

- А потом удивляемся, по-
чему подростки в школах и 
во внеучебное время избива-
ют сверстников, хватаются за 
оружие... - говорят специали-
сты. - А это психозы, след-
ствие употребления запре-
щенных препаратов...

Ирина Н. с болью вспоми-
нает о том, как узнала, что у 
ее 13-летнего Максима (имя 
изменено) алкогольная за-
висимость. Женщина одна 
растит сына, с мужем давно 
рассталась. Пахала на трех ра-

ботах, чтобы сын был не хуже 
других одет, хорошо питался. 
А мальчишка попал под дур-
ное влияние старших друзей в 
школе. Это беда, а не вина.

- Мы с сыном пережили 
настоящий ад - врагу не по-
желаешь, - Ирина и сейчас 
как натянутая струна. - Вы-
лезли с огромным трудом. 
Лечение проходили в нашем 
питерском районном нарко-
диспансере, нет слов, чтобы 
описать, насколько мы бла-
годарны врачам. Недавно с 
болью узнали, что службу 
закрывают. Это значит, что 
такие, как мы, останутся со 
своей бедой один на один. 
Чтобы обратиться в плат-
ную клинику, и речи быть 
не может - у нас нет таких 
денег, нам даже продавать 
нечего.

Есть мнение, что нарко-
зависимые сами виноваты в 
своей проблеме и нечего их 
лечить, тем более на госсред-
ства. Так считают те, кого, 
что называется, бог мило-
вал, - не столкнулись близко 
с этой бедой. Но под угрозой 
и они - те, кто считает, будто 
«не касается». Ведь, не полу-
чив лечения, зависимые идут 
грабить и убивать, чтобы за-
работать на дозу, подводят 
страшную черту питерские 
наркологи.

Большинство проблем 
с зависимостями у тех же 
подростков, считают про-
фессионалы, можно было 
бы решить на уровне цен-
тров профилактики, про-
филактических кабинетов 
с компетентными врачами, 
психиатрами, наркологами. 
Такие специалисты есть! Вот 
только служб на территории 
Санкт-Петербурга нет и не 
предвидится. Впереди одна 
сплошная «оптимизация» 
и тупик. Проблемы нарко-
логического профиля бу-
дут только увеличиваться, а 
чиновники-«оптимизаторы» 
станут привычно закрывать 
глаза на складывающиеся 
реалии жизни.

Мы просим считать дан-
ную статью обращением к 
депутатам, правозащитникам 
и общественным деятелям. 
Надо что-то делать. Потому 
что потом может быть позд-
но. 

Виктория Катаева
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ЧТО ДЕЛАТЬ, ЕСЛИ УМЕР БЛИЗКИЙ ЧЕЛОВЕК?
Каждый, кто хоть однажды пережил смерть близкого человека, знает, как тяжелы первые часы после того, как случилось горе. Городская 
специализированная служба «Ритуал-Сервис» (сайт в интернете www.ritual.ru), информирует об участившихся случаях мошенничества и 
значительного завышения цен на оказание ритуальных услуг.

Если горе случилось в больнице: чаще всего о насту-
плении смерти сообщают сотрудники ритуальной 
компании при больнице. Пользуясь своим положени-
ем, они предлагают свои услуги по завышенным 
ценам, заманивая родственников фиктивной скидкой 
на услуги морга.
Рекомендуемый порядок действий:
1. Обратитесь по телефону по тел.: *105 (с моб.) или 
8 (499) 317-43-63 (КРУГЛОСУТОЧНО) и вызовите сотрудника 
городской ритуальной службы.
2. Вместе с прибывшим сотрудником отправляйтесь в морг 
для оформления документов и оплаты услуг медучреждения.

Если горе случилось дома: важно знать и быть готовым к тому, что после сообщения о факте смерти, 
информация будет продана «черным агентам» за сумму не менее 25 тысяч рублей. Помните: пустив в дом 
незваного гостя, вы скорее всего станете его жертвой и переплатите за организацию похорон в 2-3 раза 
больше по сравнению со стоимостью тех же услуг, заказанных в городской специализированной службе по 
вопросам похоронного дела.
Рекомендуемый порядок действий:
1. Вы можете обратиться на горячую линию городской специализированной службы  по тел.: *105 (с моб.) или 
8 (499) 317-43-63 (КРУГЛОСУТОЧНО) и вызвать сотрудника городской ритуальной службы.   
2. В случае обращения, запишите Ф.И.О. назначенного сотрудника и его табельный номер. По приезду сотрудника 
сверьте данные.   
3. Дождавшись специалиста, вместе с ним вызовите сотрудников экстренных служб: скорой помощи (тел. 103) и 
полиции (тел. 102).
4. Ни в коем случае не передавайте кому-либо паспорт усопшего до заключения договора ритуальных услуг.

Как уберечь себя от обмана - первые действия

Получить бесплатную круглосуточную консультацию по всем вопросам, в том числе по организации похорон, можно позвонив на 
единый многоканальный номер 8 (499) 317-43-63 или *105 (с моб. телефона), а также оставив заявку на сайте службы www.ritual.ru

ГОСТ 32609-2014
ГОСТ Р 54611-2011 Ре
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Месяц лечения 
у коммерсантов стоит 
до 300 тысяч рублей.

В Санкт-Петербурге, 
где статистика 
количества людей 
с зависимостями 
от алкоголя и 
запрещенных 
препаратов (особенно 
среди подростков!) 
показывает гигантские 
цифры, закрывают 
государственный 
наркодиспансер! 
И такая ситуация 
характерна для 
многих регионов 
России.
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Сегодня интернет и смартфо-
ны так прочно вошли в нашу 

жизнь, что мы с трудом можем 
без них прожить день. Но в ногу с 
прогрессом идут не только чест-
ные граждане. Только за прошлый 
год жулики обокрали более 4 тыс. 
россиян. И это лишь те, кто обра-
тился в полицию...

Давайте еще раз пройдемся по 
основным мошенническим схемам, 
чтобы не попасть на удочку жу-
ликов.

4 Знакомая из соцсетей прислала вам 
личное сообщение и просит одолжить 

энную сумму. Не вникая в детали, вы, до-
брая душа, переводите деньги на указан-
ный в диалоговом окне счет, но получает 
перевод не подруга, а мошенники, взло-
мавшие ее аккаунт в соцсети/электрон-
ную почту/страницу в скайпе.

Позвоните другу и лично убедитесь в 
том, что деньги нужны именно ему.

5 ХИТОВ-УЛОВОК ЭЛЕКТРОННЫХ ЖУЛИКОВ
5 Безусловно, самый попу-

лярный на сегодня тип «раз-
водок» - буквально хит сезона 
- смс-сообщения о блокировке 
банковской карты с просьбой 
перезвонить на указанный но-
мер.

Афера работает так. Вы по-
лучаете смс-сообщение о том, 
что ваша карта заблокирована 
(возможно, на телефоне даже 
появится логотип вашего бан-
ка). Причины блокировки мо-
гут быть самыми разными:

• банку показалось, что ваш 
личный кабинет подвергся 
кибератаке;
• с вашей карты кто-то пы-
тается снять деньги и надо 
срочно остановить воров;
• ваша карта заблокирована, 
потому что со счета произ-
водится незаконное списание 
крупной суммы для оплаты 
покупки на интернет-сайте;
• по карте пытаются прове-
сти подозрительную опера-
цию;
• получателю пенсии до-
полнительно начислена вну-
шительная сумма, а чтобы 
узнать подробности, нужно 
позвонить в Пенсионный 
фонд.

В последнее время для пущей 
убедительности наглые пре-
ступники стали даже ссылаться 
на Федеральный закон №167 от 
27 июня 2018 года, который дей-
ствительно позволяет банкам 
замораживать подозрительные 
транзакции и блокировать нети-
пичные для клиента операции. 
Прочитав такое, вы впадаете 
в панику и не хотите ни деньги 
терять, ни остаться без доступа 
к карте. Вы тут же перезвани-

ваете на указанный в смс но-
мер телефона и... попадаете на 
крючок киберпреступников и, 
находясь в смятении, исполня-
ете все инструкции лжесотруд-
ника банка - называете полные 
данные карты, включая CVC/
CVV-коды с обратной стороны 
пластиковой карты, диктуете 
специальный код безопасности, 
поступивший на ваш телефон, 
или срочно бежите к банкома-
ту (если нет доступа к онлайн-
банкингу) и совершаете ряд 
действий, о которых вас просят. 
Все, ловушка захлопнулась. Как 
только вы передали конфиден-
циальную информацию мошен-
никам, деньги с вашей карты 
улетучатся.

Доказать, что вашими сред-
ствами неизвестные завладели 
незаконно, не получится. Во-
первых, вы сами предоставили 
им свои данные. Во-вторых, 
найти преступников практиче-
ски невозможно, так как они 
пользуются одноразовыми сим-
картами, а счета регистрируют-
ся на подставных лиц.

Не поддавайтесь психоло-
гическому давлению. Любые 
сообщения о блокировке бан-
ковской карты уточняйте 
по телефону горячей линии 
банка, указанного на об-
ратной стороне платежной 
карты. Работник банка ни-
когда не будет спрашивать 
данные карты по телефону, 
а Пенсионный фонд никаких 
дополнительных выплат не 
производит, не работает с 
населением путем рассылки 
смс-сообщений и не посылает 
уведомления через мессенд-
жеры.

1 Письмо на почту или на 
телефон о каком-либо 

выигрыше (автомобиль, ло-
терея, розыгрыш путевок, 
билетов, техники, подароч-
ных сертификатов и пр.). 
«Вот это удача! Повезло, 
так повезло», - думаете вы, 
сладко мечтая о том, как рас-
порядитесь неожиданным 

подарком и на что потрати-
те свалившуюся на голову 
баснословную сумму денег. 
Чтобы сделать шаг к своему 
счастью, всего-то и нужно - 
перевести налог за подарок.

Помните, чудес не быва-
ет, а вероятность выиграть 
приз, не принимая участия ни 
в каком розыгрыше, равна 

нулю. «Налог» вы отправите 
на анонимный электронный 
кошелек злоумышленни-
ков, а подарка вам не видать 
как своих ушей, потому что 
его в природе не существо-
вало.

Никогда не отправляй-
те деньги незнакомым лю-
дям.

2 Хитрый трюк продавцов-аферистов. 
Собрались купить телефон послед-

ней марки и нашли такой в интернете по 
привлекательной цене? Чтобы заветный 
гаджет отправился по вашему адресу, вам 
предлагают внести предоплату за товар 
через терминал экспресс-оплаты, на элек-
тронный кошелек или на номер указан-
ного мобильного телефона. Не верьте! 
Интернет-магазины не имеют права при-
нимать оплату за покупку в такой форме.

Не ведитесь на сиюминутную выго-
ду и не перечисляйте деньги продавцу, не 
убедившись в его надежности. При вво-
де данных банковской карты или другой 
информации для совершения покупки 
убедитесь, что находитесь на страни-
це с защищенным соединением: в адрес-
ной строке обязательно наличие https и 
значка «зеленый замочек».

3 Абонент, назвавшийся другом, при-
слал смс или ммс-сообщение со ссыл-

кой на скачивание открытки, музыки, 
картинки или программы.

Не переходите по указанной ссылке - 
подцепите на телефон/компьютер ви-
рус или оформите подписку на плат-
ные услуги.

На днях Минфин заявил о 
том, что в ближайшее время 
будет отменен НДС на покуп-
ку золотых слитков - сегодня 
каждый желающий купить 
драгметаллы «в натуре» (а не 
просто открыв виртуальный 
золотой, серебряный и так да-
лее счет в банке) платит налог 
18%.

Как объяснили в Минфи-
не, поводом послужило обра-
щение крупных банков. «Их 
клиенты ведут переговоры 
о возвращении денег из ино-
странных банков в россий-
ские, но хотели бы вложить их 
в физическое золото. А про-
блема с НДС является доста-
точно значительной», - про-
комментировал замминистра 
финансов Алексей Моисеев.

Речь идет о миллиардных 
долларовых счетах - в связи с 
нарастанием волны санкций 
перспектива лишиться всего 
«заработанного непосильным 
трудом» стала для наших оли-
гархов вполне реальной.

Держать возвращенные 
капиталы в долларах в рос-
сийских банках невозможно, 
в рублях - перспектива сомни-

тельная. И хотя рынок драг-
металлов переживает сейчас 
не лучшие времена, золото 
осталось для наших богатеев 
чуть ли не единственным спо-
собом сохранения своих со-
стояний.

Сколько же денег может 
вернуться на родину? По са-
мым скромным подсчетам, в 
начале 90-х из СССР было вы-
везено за границу около 100 
млрд долларов, с 1994 по 2000 
год - порядка 200 млрд и с 2000 
по сегодняшний день - около 1 
трлн долларов.

Предположим, что вернуть 
капиталы, сбежавшие до 2000 
года, невозможно - они навер-
няка были уже проедены в 
ресторанах, проиграны в кази-
но и так далее. Учитывая, что 
значимых сумм арестовано 
еще не было, следует ожидать, 
что наши олигархи захотят 
вернуть себе весь триллион 
или хотя бы 80%.

А это 800 млрд долларов. 
При переводе в золотые слит-
ки государство может взять с 
них НДС 18% - это около 145 
млрд долларов, или 10 трлн 
руб лей.

Сумма, казалось бы, не-
большая, ведь Пенсионный 
фонд тратит на пенсии и по-
собия каждый год по 8 трлн 
руб лей. Но давайте подсчита-
ем:  из этих 8 трлн примерно 
4,5 трлн - это взносы работа-
ющих, остальное добавляет 
федеральный бюджет.

Прежде чем искать деньги 
на пенсии, надо по-
нять: а сколько де-
нег, собственно, не 
хватает? Вернее, не 
будет хватать «из-за 
тяжелой демографи-
ческой ситуации», как 
объясняют нам в пра-
вительстве.

Так вот, в ближай-
шие 10 лет, по про-
гнозам демографов, 
соотношение работающих и 
неработающих изменится все-
го лишь на 10%! Да, когда-то 
было пять работающих на од-
ного пенсионера, а будет один. 
Но сейчас-то их всего 1,1 к 1!

Считаем дальше. Если взно-
сы работающих - 4,5 трлн, то 
через 10 лет они уменьшатся 
примерно на полтриллиона и 
составят 4 трлн руб. Таким об-

разом, дефицит составит всего 
лишь 0,5 трлн рублей! То есть 
одного только НДС на золо-
тые слитки хватит на 20 лет!

Как сообщил нам Антон 
Силуанов, нам бы только 
демографический кризис 
продержаться. А там опять 
возраст выхода на пенсию 
правительство готово снизить.

Вот вам и способ продер-
жаться! Так что, Владимир 
Владимирович, повышение 
пенсионного возраста можно 
смело отменять!

Но ведь пенсии вырастут, 
скажете, и денег нужно будет 
больше! Да, пенсии немного 
подрастут, но правительство 
уверяет нас, что и зарплаты 
растут, а значит, объемы со-

бираемых взносов вырастут 
тоже, и соотношение дефи-
цита денег в ПФР с его дохо-
дами останется практически 
тем же.

Кроме того, ежегодный от-
ток капитала до сегодняшнего 
дня составлял не меньше 50 
млрд долларов в год. Это по 
сегодняшнему курсу лишних 
3,5 трлн рублей ежегодно.

А этими деньгами можно 
семь раз покрыть все издерж-
ки демографического кризиса 
и даже заполнить весь дефи-

цит ПФР, покры-
ваемый сегодня 
из федерального 
бюджета.

Так почему же 
власть не потирает 
радостно ручки от 
НДС на золотые 
слитки, а, наоборот, 
хочет его вовсе от-
менить?

Да потому что 
для руководства РФ оставить 
без последних 13 тыс. рублей и 
без средств к существованию 
пожилых и больных людей - 
это как раз-два плюнуть.

А вот отнять у долларового 
миллиардера 18% от его капи-
талов - тут уж извините, как 
можно так грабить честных 
людей!

Аделаида Сигида

Подготовила Елена Хакимова

ЗОЛОТО СПАСЕТ ПЕНСИОНЕРОВ?Чиновники размышляют, 
где взять деньги на пенсии. 

«МН» нашел хороший источ-
ник средств.
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Яхта одного из российских олигархов стоит 
1,5 млрд долларов, или 0,1 трлн рублей. 
Пять таких яхт - и можно поднять выход россиян 
на пенсию обратно на год. А если еще «вежливо 
попросить» отечественных миллиардеров рас-
продать свои футбольные клубы, замки в Лондо-
не и поместья в Испании - на отмену пенсионной 
реформы точно хватит.

КСТАТИ
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Новый закон об ограни-
чении выдачи банковских 
кредитов заставит рос-
сиян закладывать свое 
жилье различным сомни-
тельным организациям.

Тем, кто уже тратит на пога-
шение кредитов 50% семейно-
го дохода, запретят набирать 
новые долги. О готовящихся 
изменениях в законах «О бан-
ках и банковской деятельно-
сти» и «О микрофинансовых 
организациях» сообщили в 
комитете Госдумы по финан-
совому рынку.

Ожидается, что новые 
правила вступят в силу уже 
с начала нового года. Как 
объяснили депутаты, если 
семья платит по кредитам 30-
40% совокупного семейного 
дохода, это «является ком-
фортным».

А вот выше 50% - это уже 
не совсем комфортно, пола-
гают народные избранники.

Аттракцион 
неслыханной 
хитрости

По мнению юриста Окса-
ны Филачевой, специализи-
рующейся на мошеннических 
схемах по отъему жилья, но-
вый закон оставит без ква-
дратных метров сотни тысяч 
доверчивых россиян:

«Это ситуацию только 
усугубит. Конторы, которые 
выдают кредиты под залог 
квартиры, не относятся ни к 
банкам, ни к микрофинансо-
вым организациям, поэтому 
ограничения на них распро-
страняться не будут».

Цель таких организаций 
- не получение процентов, а 
отъем жилья. Для этого мо-
шенники используют десятки 
различных схем, а сами они 
могут быть зарегистрирова-
ны как риелторская контора, 
служба недвижимости, доход-
ный дом, какой-нибудь центр, 
«групп» и так далее.

Самая распространенная 
схема, по которой они рабо-
тают, - подписание договора о 
продаже квартиры с правом 
обратного выкупа после по-
гашения кредита. На самом 
деле, как уже писал «МН», 
договор обратного выкупа 
квартиры юри-
дической силы не 
имеет. Согласно 
ст.  421 ГК РФ, 
такой договор за-
ключать можно. 
Но в договоре 
купли-продажи 
квартиры кредитные деньги 
не фигурируют. И даже отдав 
долг с процентами, люди ри-
скуют не получить квартиру 
обратно.

Сегодня без квартир по 
этой схеме уже остались де-
сятки тысяч россиян - в ос-
новном те, кому отказали в 
выдаче кредитов банковские 
организации. После приня-
тия закона число жертв мо-
жет вырасти многократно. 
Поэтому подчеркнем: очень 
внимательно читайте дого-
воры займа,  купли-продажи 

квартир и желательно в ком-
пании хорошего юриста!

«Если сейчас закладывать 
квартиры идут пенсионеры, 
официально безработные и 
предприниматели, то благо-
даря нововведениям отда-
вать за кредит единственное 
жилье будут все категории 
граждан с большим количе-
ством долгов», - продолжает 
Филачева.

По оценкам финансовых 
организаций, больше 50% 
семейного дохода за кредит 
сегодня уже платит каждая 
четвертая семья, а в среднем 
российская семья платит по 
кредитам 30% своего месяч-
ного дохода. 

Мошенникам 
будет, как всегда, 
вольготно

Почему в новый закон не 
попали те организации, кото-
рые выдают кредиты под за-
лог жилья? Ответ прост: они 
уже сегодня существуют вне 
правового поля и бороться с 
ними можно только в рамках 
уголовно-правового законо-
дательства, привлекая по ста-
тье «Мошенничество».

«Однако на практике та-
ких уголовных дел - единицы, 
и те тянутся годами», - ком-
ментирует Филачева. 

Что же касается граж-
данского суда, то на сегод-
няшний день единственной 
семьей, которой удалось 
вернуть себе квартиру, оста-
ется семья пенсионеров Си-
доровых («МН» писал о них) 
- они взяли кредит 2 млн по 
договору продажи квартиры 
с правом обратного выкупа. 
Суд присудил вернуть пенси-
онерам квартиру, и взыскать 
с Сидоровых в пользу креди-
торов всю сумму долга 2 млн 
рублей плюс 500 тыс. про-
центов.

Остальные жертвы мо-
шенников-кредиторов - увы, 
так и остались без жилья.

Татьяна Б. из Лыткарина 
заложила свою квартиру сто-
имостью 6 млн руб. за кредит 
500 тыс. И лишь через год по-

няла, что подписала не кре-
дитный договор, а договор 
купли-продажи.

«Честно говоря, на тот мо-
мент у меня уже было три 
банковских кредита на об-
щую сумму около 550 тыс. 
рублей, - признается Татьяна. 
- Причем по всем трем креди-
там были просрочки пла-
тежей, мне целыми днями 
звонили коллекторы, а 
новых кредитов ни один 
банк уже не давал».

Через год «риелтор-
ская контора» подала в 
суд и потребовала вы-
селить Татьяну с ныне 
чужой жилплощади. А после 
этого еще и взыскала с нее 
через суд 3 млн рублей!

«Такие залоговые конторы 
обманывают клиентов, гово-
ря, что якобы договор купли-
продажи - чисто фиктивный, 
что эти документы никуда не 
пойдут, что они не будут реги-
стрировать их в регистрацион-
ной палате, а без этого сделка 
недействительна, - продолжа-
ет Оксана Филачева. - Потом, 
через пару лет, вернете долг 
и получите все документы на 
свое жилье обратно. Люди 
верят, а «кредиторы» тут же 
бегут регистрировать сделку, 
используя чаще всего фаль-
шивую доверенность».

Ограничивать надо 
хапуг!

По словам юриста, госу-
дарству надо «ограничивать 
не кредиты, а ограничивать 
тех, кто отнимает квартиры, 
банки как раз защищают лю-
дей от таких ситуаций». Банк, 
конечно, тоже может ото-

брать у должника жилье, но 
пока ни один заемщик банка 
не лишился квартиры стои-
мостью 10 млн рублей за кре-
дит 200 тыс., как москвичка 
Марина И.

«Я обращалась в банки за 
кредитом, но шел 2015 год, 
и индивидуальных предпри-
нимателей тогда не кредито-
вали, - рассказывает Марина. 
- Тогда я решила заложить 
квартиру в одной органи-
зации, которая, если верить 
рекламе, занималась строи-
тельством таунхаусов в Под-
московье, тем более что про-
цент у них был небольшой 
- всего 16% годовых».

Марине тоже предложили 
договор продажи квартиры 
с правом выкупа через год. 
Опомнилась она уже через 
две недели:

«С юристами про-
консультировалась, 
но было уже слиш-
ком поздно. У них 
была доверенность 
от меня. С юристом 
по жилищным во-

просам я написала отзыв до-
веренности и приостановку 
регистрационных действий».

Она поехала отдавать 200 
тыс., но в конторе брать эти 
деньги отказались - запроси-
ли 300 тыс. А когда Марина 
привезла 300 тыс., то и эти 
деньги не взяли.

Дело в 
том, что 
к о н т о р а 
оформляла все 
сделки на физических лиц 
- своих сотрудников. Муж-
чина, выступавший покупа-
телем квартиры Марины, 
принес в суд документы о 
том, что он, чтобы выдать 
ей кредит, продал свою 
квартиру и теперь ютится 
на съемной. Поэтому если 
Марина хочет вернуть свою 
квартиру, то должна возме-
стить ему все убытки, вклю-
чая аренду жилья за полто-
ра года.

А аренда стоила у него 100 
тыс. в месяц. Скажете, смеш-
но? Но только не для суда, ко-
торый вынес вердикт о том, 
что Марина должна выпла-
тить «пострадавшему» 2 млн 
рублей в обмен на возврат 
квартиры.

Женщина кинулась ис-
кать эти два миллиона. Увы, 
кроме таких же «залоговых 
контор», желающих дать ей в 
долг 2 млн не нашлось!

«Я обратилась в центр 
финансового сервиса, и они 
нашли мне «честного част-
ного инвестора» Александра 
К., - рассказывает Марина. 
- Он согласился меня проин-
вестировать под 4% в месяц. 
Он мне сказал: «Я сейчас на-
бираю группу для кредито-
вания в банке. Но для этого 
надо подписать соглашение 
об отступном - если вы не 
сможете выплатить кредит 
в срок, то через три месяца 
ваша квартира будет переда-
на в собственность другому 
человеку».

Получите кредит в банке 
и рассчитаетесь, успокаивал 
Александр. «А если я его не 
получу?» - сомневалась Ма-
рина. «Как не получить? Ко-
нечно, получите!» - уверял 
частный инвестор.

Марина заключила дого-
вор 27 декабря и до 15 марта 
должна была все вернуть. Но 
в марте оказалось, что ника-
кого банковского кредита на 
имя Марины Александр К. 
оформлять даже не собирал-
ся! Причем жертвами оказа-
лась вся группа из 15 человек, 
набранная Александром К. 
для кредитования в банке!

Собрав богатый урожай 
из 15 московских квартир, 
Александр К. набрал новую 
группу!

Причем в этот раз все сдел-
ки зарегистрировали в Росре-
естре за несколько дней без 
участия самих потерпевших.

Участники группы пода-
ли заявления в полицию. И 
хотя мошенничество налицо, 
правоохранители и не дума-
ют шевелиться - согласно 
документам в Росреестре, 
все жертвы приходили туда 
самолично и регистрировали 
сделки сами.

«Я была в тот день в другом 
месте, это можно опреде-
лить по мобильному теле-
фону, но для этого нужен 

запрос следствия, а ника-
ких запросов 
не делается. Я 

хотела провести 
экспертизу якобы моей под-
писи в Росреестре, но оказа-
лось, что там нет подлинников 
заявлений - только копии, а по 
ним экспертизу не делают», - 
рассказывает Марина.

По ее словам, достучаться 
до правоохранителей тяже-
ло: «Они вроде видят состав 
преступления, но видят очень 
плохо. Вы же сами подписали 
с Александром К. договор! 
Нас 15 человек из одной груп-
пы, и мы не можем ничего 
добиться! Мы полиции даже 
многократность повторения 
эпизодов обеспечили. Фаль-
шивые справки, подлоги, а 
нам говорят, что такие заяв-
ления - это все ерунда!»

Только официально сово-
купный долг россиян перед 
финансовыми организация-
ми с начала года превысил 
отметку в 13,5 трлн ру-
блей, количество новых за-
ймов в годовом отношении 
по некоторым видам креди-
тов выросло почти на 50%. 

Аделаида Сигида

Мошенник собрал богатый урожай 
из 15 москов-

ских квартир.
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брать у должника жилье, но 
БЕЗ КВАРТИР

РОССИЯН ОСТАВЯТ 

Многочисленные жертвы 
мошенников-кредиторов 

остаются на улице.

Отдавать за кредит един-
ственное жилье будут вынуж-

дены все граждане с боль-
шим количеством долгов.
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Росстат сообщил, что самыми вы-
сокими зарплатами (не считая, конеч-
но, топ-менеджеров госкорпораций, 
футболистов и популярных артистов) 
могут похвастаться работники воздуш-
ного и космического транспорта. Их 
месячный доход в среднем составляет 
161,7 тыс. руб. Специалистам, добыва-
ющим нефть и природный газ, платят 
123,1 тыс. руб., а работникам табачных 
предприятий - 111,2 тыс. руб. Но это, как 
любят считать в статистическом ведом-
стве, - «средняя температура по больни-
це». А вот в Минтруде, опираясь на базы 
служб занятости, огласили другие циф-
ры. Так, зарплата капитана океанского 
судна составляет 500-600 тыс. руб., а 
командира самолета - 320 тыс. руб. На 
верхних ступенях зарплатной лестни-
цы также стоят ассистенты режиссера 
с зарплатой 500 тыс. руб. (о доходах и 
вакансиях самого режиссера умалчива-
ется), а также начальники цеха нефте-
газовой промышленности (400-430 тыс. 
руб.), гендиректора рекламной компа-
нии (400 тыс. руб.) и коммерческие ди-

ректора на производстве строительных 
материалов (360 тыс. руб.). В десятку са-
мых высокооплачиваемых профессий 
также вошли главный инженер в сфе-
ре электроэнергетики (320 тыс. руб.), 
директор леспромхоза (300 тыс. руб.), 
управляющий гостиницей (290 тыс. 
руб.). Чтобы не остаться с фигой в кар-
мане, лучше всего заниматься высоки-
ми технологиями. Эта сфера деятельно-
сти росла за последние полгода самыми 
высокими темпами. Зарплата у специ-
алистов компьютерного программно-
го обеспечения увеличилась более чем 
на 33%. Данные о высоких зарплатах 
программистов подтверждают и в ком-
пании HeadHunter. По ее данным, сово-

купный ежемесячный доход ведущих 
специалистов и специалистов в данной 
профессии составляет 100-110 тыс. руб. 
в Москве, 80-100 тыс. руб. в Петербурге, 
60-70 тыс. руб. в регионах. Среди высо-
кооплачиваемых профессий в первом 
квартале 2018 года HeadHunter также 
выделил агентов по недвижимости, ин-
женеров на производстве, специалистов 
по маркетингу и рекламе, экономистов 
и юристов. По крайней мере, у тех, кто 
работает в Москве, уровень дохода - 70-
80 тыс. рублей.

Если вернуться к исследованию Рос-
стата, то он сообщает, что в плюсе за 
последние полгода оказались работни-
ки сферы соцуслуг, здравоохранения, 

искусства, организации развлечений, 
библиотекари, работники архивов, му-
зеев и других объектов культуры. Их 
зарплата подросла за первое полугодие 
2018 года на 25-28%. Прибавку в 22% 
получили и специалисты в области ин-
формации и связи.

В самом низу зарплатной лестницы, 
по данным статведомства, находятся 
портные (20,8 тыс. руб.), мебельщики 
(23,4 тыс. руб.), кожевенные мастера 
(24,5 тыс. руб.). Из низкооплачиваемых 
также названы работники сельского 
хозяйства, уборщики, официанты, ра-
бочие кухни, грузчики, дворники, кла-
довщики и продавцы. Как видим, самый 
меньший доход у неквалифицирован-
ных работников. И им, увы, нечего ло-
вить и в будущем. Зато у квалифици-
рованных и уникальных специалистов 
перспективы роста зарплат неплохие. 
По крайней мере, эксперты уверяют, 
что их доход продолжит расти и дальше.

Говоря о постоянном росте зарплат, 
Росстат умалчивает о том, что больше 
половины россиян работают дольше 
положенных по закону 40 часов и ред-
ко получают за сверхурочные допол-
нительную оплату. К такому выводу 
пришли эксперты Высшей школы эко-
номики и РАНХиГС. Согласно их ис-
следованию, перерабатывают 59% жи-
телей городов и поселков с населением 
менее ста тысяч человек, а также 58% 
жителей городов-миллионников. Но их 
доход если и растет, то тут же поглоща-
ется инфляцией.

КТО ЗАРПЛАТЕ ВСЕХ МИЛЕЕ...

Подготовила Елена Хакимова

Благодаря проведенным в послед-
нее время исследованиям мы зна-
ем, кто в России получает больше 
всех, какие профессии считаются 
перспективными, а какие плетутся 
в хвосте.

ТОП- САМЫХ ВЫСОКИХ ЗАРПЛАТ В РОССИИ3
Работники воздушного и космического транспорта 161,7 тыс. руб.
Специалисты по добыче газа и нефтяного сектора 123,1 тыс. руб.
Работники табачных предприятий 111,2 тыс. руб.

И САМЫХ НИЗКИХ ЗАРПЛАТ В РОССИИ

По данным Росстата

О
Р

Портные 20,8 тыс. руб.
Мебельщики 23,4 тыс. руб.
Кожевенные мастера 24,5 тыс. руб.

Конкурсы, 
определяющие самых 

ярких профессионалов в 
отраслях, стали доброй 

традицией в нашей 
стране еще в годы СССР. 

Но и в нынешние времена 
эти соревнования в 
умениях, ловкости 
и опыте вызывают 

огромный интерес не 
только у участников, 

но и у многочисленных 
зрителей.

Очередной такой кон-
курс Минтранса России, 
третий по счету, с успехом 
прошел 13-15 сентября 2018 
года в Ростове-на-Дону. Его 
призовой фонд составил 
1 млн руб. Но не только 
хороший приработок при-
влек десятки лучших во-
дителей большегрузных 
машин, ведь возможность 
доказать, что ты лучший в 
профессии, для людей по-
рой важнее всяких денег и 
призов!

Внимательные зрители и 
участники конкурса перед 
его началом особо отмети-
ли такой интересный факт: 
впервые за историю про-
ведения соревнований от 
субъекта, принимающего 
конкурс, подано целых 16 
заявок.

Но какие же настоящие 
соревнования обходятся се-
годня без ярких и красочных 
церемоний открытия, закры-
тия и дорогих гостей? Вот и 
в данном случае на почетных 
зрительских местах можно 
было увидеть и заместителя 
губернатора Ростовской об-
ласти Владимира Крупина, 

и транспортных руководите-
лей высокого ранга.

За три конкурсных дня 
водители сразились в ма-
стерстве фигурного вожде-
ния. Очень интересным для 
зрителей был и конкурс на 
знание правил дорожного 
движения. Он, кстати, про-
шел в двух категориях: для 
водителей автомобилей гру-
зоподъемностью до 5,5 тон-
ны и водителей автомобилей 
грузоподъемностью свыше 
10 тонн.

Хозяева водительского 
турнира постарались не под-
вести его организаторов, по-

этому спе-
циально для 

участников 
соревнований 
в Ростове-на-
Дону была 
подготовлена 
трасса, про-
л е г а ю щ а я 
по террито-
рии бывшего 
а э р о п о р т а 
(пр-т Шолохова, 270/1). Кон-
курсная трасса была состав-
лена таким образом, чтобы 
учесть ситуации, с которы-
ми водители сталкиваются в 
своей повседневной работе. 
Все было сделано и для того, 
чтобы вместить всех желаю-
щих зрителей соревнований, 

поэтому был хорошо орга-
низован не только специаль-
ный сектор болельщиков, 
но и шла прямая трансляция 
с конкурсной площадки на 
официальном сайте www.
bestdriver-rf.ru.

Важно отметить и такой 
момент: в этом году состя-

зания прошли (как и в пре-
дыдущий раз) по методике 
мирового движения рабочих 
специальностей WorldSkills. 
И именно это помогло судей-
ству и оценке конкурсантов 
выйти на высокий уровень 
международных стандартов.

Из участников соревнова-
ний нельзя было не отметить 
ПАО «КамАЗ», входящее 
в Топ-20 ведущих мировых 
производителей тяжелых 
грузовых автомобилей. Им 
были представлены конкурс-
ные автомобили в категории 
до 5,5 тонны.

Подводя итоги смотра, 
стоит сказать, что такие 
ежегодные конкурсы про-
фессионалов стали важной 
частью исполнения Феде-
ральной целевой програм-
мы «Повышение безопас-
ности дорожного движения 
в 2013-2020 годах». И это не 
случайно. Посудите сами: на 
сегодня в РФ зарегистриро-
ваны 6,4 млн грузовых авто-

транспортных 
средств, из ко-
торых 63 тыс. 
задействованы 
в международ-
ных перевозках 
(МАП). Еже-
годно объем пе-
ревозок грузов 
автомобильным 
транспортом в 
стране состав-
ляет порядка 

5 млн тонн (67% от общего 
объема перевозок грузов 
транспортом). И от того, кто 
будет сидеть за рулем этих 
серьезных машин, очень 
многое зависит в плане без-
опасности на дорогах Рос-
сии.

Евгений Александров

ВОДИТЕЛИ ГРУЗОВИКОВ 
ВЫЯВИЛИ ЛУЧШИХ 

у

Во Всероссийском конкур-
се профессионального мастер-
ства «Лучший водитель грузови-
ка» участвовали профессионалы 
из Москвы, Санкт-Петербурга, 
Липецкой, Омской, Калужской, 
Свердловской, Тамбовской обла-
стей, республик Татарстан и Баш-
кортостан, Ханты-Мансийского 
автономного округа и других ре-
гионов России. Среди работников 
отрасли грузового транспорта этот 
конкурс считается одним из са-
мых важных и зрелищных событий 
года.

НАША СПРАВКА 

Организаторы конкурса: Ми-нистерство транспорта Россий-ской Федерации, ОАО «Научно-исследовательский институт автомобильного транспорта», правительство Ростовской об-ласти, администрация города Ростов-на-Дону.
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Среди победителей конкурса в номинации «Водитель грузо-вика» в категории до 5,5 тонны Лезин Алексей (1-е место, ООО «Агро-Авто», Челябинск), Михайлов Петр (2-е место, ПАО «Сур-гутнефтегаз», московское представительство), Комилов Суна-тулло (3-е место, СПб, ГУП «Пассажиравтотранс», филиал №6). В номинации «Водитель грузовика свыше 10 тонн» лучшими стали Иванов Петр (1-е место, ООО «СТФК «КамАЗ», Набережные Чел-ны, Республика Татарстан), Хайбрахманов Рафаэль (2-е место, «РН-Транспорт», Уфа, Башкортостан) и опять же Михайлов Петр (3-е место),  отличившийся в двух номинациях.
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Сейчас настало его 
время. Один из самых 
востребованных ак-
теров что в театре, 
что в кино. В начале 
сентября Сергею 
Гармашу исполни-
лось 60 лет. Он на 
пике своей формы.

- Сергей, у вас очень 
богатая фильмография. 
Какие роли можете на-
звать знаковыми для себя?

- Вспоминается сразу 
роль в фильме «Отряд», 
моя первая большая роль, 
которая стала в некотором 
смысле путевкой в жизнь, 
крещением. Затем фильм 
«Армавир», в котором меня 
снимал Вадим Абдрашитов. 
А еще картины «12» Ники-
ты Михалкова, «Нежный 
возраст» Сергея Соловьева, 
«Любовник» Валерия Тодо-
ровского, «Свои» Дмитрия 
Месхиева...

- Почти во всех филь-
мах вам достаются бру-
тальные, жесткие, а ино-
гда и жестокие мужские 
роли. Скажите, никогда не 
хотелось сыграть челове-
ка с тонкой душевной ор-
ганизацией?

- Ну скажите, как с такой 
физиономией можно играть 
Ромео? В юности, конечно, 
хотел. Но теперь смирился, 
понимаю, что это мой ти-
паж, и я в некоторой степе-
ни его заложник. Конечно, 
жду, когда мне предложат 
сыграть ранимого, безза-
щитного человека. Но рад и 
тому, что предлагают.

- А что для вас главное 
при выборе роли?

- Главное, пожалуй, - это 
характер роли. Хорошая 
история, которую можно 
сыграть. К примеру, Сергей 
Снежкин во всех картинах 
предлагал мне только такие 
роли. И в «Белой гвардии», и 
в сериалах «Следователь Ти-
хонов», «Брежнев», и в филь-
ме «Так сложились звезды». 
Там роли были сильные, 
интересные. И я играл с ин-
тересом, на одном дыхании, 
можно сказать.

- Кого, кроме Снежкина, 
можете назвать своим ре-
жиссером?

- С теми, кто меня уже 
снимал. Михалков. Соло-
вьев, Лунгин, Чухрай, Аб-
драшитов, Тодоровский, 
Месхиев...

- Однако от одной роли 
в фильме Лунгина вы все 
же отказались, ее сыграл 
Петр Мамонов. Не было 
обидно, когда смотрели 
фильм?

- Я не могу сказать об 
обиде или досаде. Но были 
сомнения: может быть, не 
стоило отказываться. Дру-

гое дело - я же понимаю, 
что так, как сыграл 

Петя Мамонов, я бы 
все равно сыграть 
не смог. Иная орга-
ника, что ли...

- Что для вас 
неприемлемо в 
кино, можете 
сказать?

- Пожалуй, 
пошлость. Я ее 
не терплю. А все 

остальное прием-
лю. Даже мат, если 

он уместен, а не ради 
эпатажа и пиара.
- А на критику по-

прежнему остро реагируе-
те? Помнится, на одном из 
фестивалей девушка вы-
сказала свое критическое 
замечание, а вы на нее так 
накинулись...

- Я не люблю глупость, 
апломб всезнаек, а не кри-
тику. Хотя резким бываю, 
это правда. А на критику во-
обще реагирую редко. Од-
нажды худрук нашего те-
атра Галина Волчек метко 
заметила: «Над сегодняш-
ней критикой театральной 
написала бы такой общий 
лозунг: «Не любите ли вы 
театр так, как не люблю 
его я?» Это очень точно в 
отношении театра. Но есть 
еще один показатель - кас-
са. Ее трудно обмануть, и в 
кино тоже. Вот, к примеру, 
фильм «Движение вверх». 
Там и полные залы, и люди, 
которые плакали - мужики 
ревели, украдкой глаза вы-
тирали. Ну а критики, как 
всегда, нашли в фильме 
изъяны. И что из этого? Да 
мне по большому счету их 
мнение неинтересно.

- А еще некоторые ру-
мяные критики обвиняют 

вас во всеядности, гово-
рят, что соглашаетесь 
сниматься в низкопробных 
сериалах. И даже в каче-
стве примера приводят 
«Каменскую»...

- Ну из «Каменской» я 
вовремя ушел. Хотя имен-
но этот сериал принес мне 
известность. Так что не жа-
лею ни о чем. Вообще ни 
в одном виде искусства не 
бывает такого, что хоро-
шего больше, чем плохого. 
Я, конечно, не сравниваю 
себя с великими, но Лев 
Толстой, например, на-
писал 90 томов, и только 
несколько из них можно 
считать шедеврами. И До-
стоевский, и даже Моцарт 
в своем жанре написали 
много, а гениального и зна-
чительного там - дай бог, 
десятая часть. Чего же мне 
такие претензии предъяв-
ляют?

- Вы не любите гово-
рить о семье. Но все-таки 
как-то сказали, что счи-
таете: каждый человек 
должен отслужить в ар-
мии, и в качестве примера 
привели своего сына, ко-
торого, дескать, к службе 
уже начали готовить.

- Я и сейчас могу это по-
вторить. Иван уже шести-
классник. Я с ним строг. Ин-
тернетом дома не разрешаю 
лишний раз пользоваться - 
только по делу. Хотя и сына, 
и дочь я не заставляю за-
ниматься пением, танцами, 
музыкой, но требую, чтобы 
они читали много, смотрели 
по выходным качественное 
кино. А по поводу армии 
- если парень здоров фи-
зически и психически, ему 
надо служить. Я это по себе 
знаю...

Андрей Князев

В программе «Жди 
меня» - очередная смена 
ведущих. Сергея Шаку-
рова и Юлию Высоцкую 
в новом сезоне заменят 
Александр Лазарев и 
Татьяна Арнтгольц.

Шакурова и Высоцкую 
в прошлом сезоне телезри-
тели нещадно критиковали. 
Многим не нравилась их ма-
нера ведения, то и дело пару 
сравнивали с их предше-
ственниками - Игорем Ква-
шой и Марией Шукшиной, 
Александром Галибиным и 
Ксенией Алферовой, кото-
рые вели программу еще в 
бытность ее выхода на Пер-
вом канале. С неожиданно-
го увольнения Галибина все 
в общем-то и началось - от 

«Жди меня» отказались 
на Первом канале, она 
перекочевала на НТВ. 
Но пока на четвертой 
кнопке такое впечат-
ление, что программа 
лишь ищет свою ау-
диторию, ну и своих 
ведущих. Теперь наста-
ла пора проявить себя 
Александру Лазареву и 
Татьяне Арнтгольц.

- Смотреть «Жди 
меня» по телевизору и нахо-
диться внутри этой програм-
мы - совершенно разные 
вещи, - говорит Александр 
Лазарев. - Я раньше сопере-
живал героям программы, 
которые потеряли друг дру-
га, но когда оказался в роли 
ведущего, почувствовал 
огромную ответственность 

за их судьбы. 
Программа 
«Жди меня» 
занимается 
социально 
важным де-
лом. И что 
приятно, истории, которые 
рассказывают гости про-
граммы, не надуманы, не 
вывернуты наизнанку. Их 

истории написаны самой 
жизнью.

- Стать частью проекта 
«Жди меня» - очень большая 
ответственность, - отмечает, 
в свою очередь, и Татьяна 
Арнтгольц. - Меня поразила 
команда, которая искрен-
не сопереживает каждому 
человеку, обратившемуся 
за помощью. И еще боль-
ше впечатлил тот факт, что 
команда «Жди мня» - это 

не только ре-
дакция. Ока-
зывается, это 
тысячи добро-
вольных по-
мощников по 
всему миру, ко-
торые посто-
янно куда-то 
ходят и что-то 
перепроверяют. 
Масштабы не-
вероятные! Это 

по-настоящему народный 
проект и для меня честь в 
нем участвовать.

Ксения Позднякова
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Не каждому сериалу на на-
шем телевидении удается до 
второго сезона добраться, но на 
то они и «Челночницы», чтобы 
уметь приспосабливаться к об-
стоятельствам. Сумели «девоч-
ки с баулами» заинтересовать 
если уж не зрителя, то продю-
серов, чтобы заполучить второй 
сезон.

В принципе, первый сезон 
«Челночниц» действительно 
обладал определенным потен-
циалом. Только, бывает, и вино 
переходит в уксус. Вроде тоже 
«продукт», но второй сезон 
«Челночниц» утратил свои яр-
кие черты и стал невыносимо 
кислым.

А ведь как все хорошо на-
чиналось! Романтика 90-х. Дух 
больших надежд, перемешан-
ный с «духаном» нестиранных 
носков. Перегруженные сумки, 
Турция, деньги рекой, разоча-
рования и угрозы. Баулы в кле-
точку как символ поколения. 
Помню, как раз в ту пору 90-х 
один мой знакомый убеждал 
меня, вчерашнюю школьницу, 
в полной бесполезности обра-
зования, в особенности в срав-
нении с челночно-баульными 
перспективами. Вот и первый 
сезон «Челночниц» стал попыт-
кой вернуть это удивительное 
время перемен, которое прока-
тилось по нам бульдозером, и на 
каждом оставило свой след.

Видать, фактура иссякла. 
Второй сезон «Челночниц» на 
особенностях 90-х не «замора-
чивается», сериал четко разде-
лился на две части - любовную 
и детективную. Что особенно 
забавно, люди и жизнь в «Чел-
ночницах» показаны так, слов-
но события сериала и вовсе раз-
бросаны по пяти - семи разным 
десятилетиям. Иногда попада-
ются даже моменты, по ощуще-
ниям, из 50-х. Сцена в столовой 
с румяной пролетаркой Леноч-
кой - зеркальное отражение 
сцены из «Девчат». Не хватает 
только снега и советских лозун-
гов.

Вообще отсылок к старым 
советским фильмам в сериале 
«Челночницы» столько, что 
убеждаешься: такое не может 
быть сделано нечаянно. Ну 
невозможно сделать столько 
ошибок, допустить столько от-
кровенных ляпов, так сильно 
упустить чувство времени. По-
лучается, это искусство? А ис-
кусству же не прикажешь. Ну 
и что, что «лубочные» дерев-
ни, прически времен Хрущева 
и комсомольские стройки? И 
кому, скажите, мешают мона-
стыри и убийства? Если всего 
много - это еще не значит, что 
безвкусица. Это у нас режиссер 
так видит!..
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«Девчата» 
из 90-х
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СЕРГЕЙ ГАРМАШ: «Как с такой 
физиономией играть Ромео?»
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За время су-
ществования «Жди меня» было найдено более 200 000 человек. На базе программы создана сеть добровольных помощ-ников в России, странах СНГ и за рубежом. На сегодняш-ний день «Жди меня» помо-гает более 500 человек.

КСТАТИ
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Знаменитый актер 
Александр Михайлов 

рассказал, почему 
перестал общаться со 

своей не менее известной 
коллегой Татьяной 

Догилевой.
Как оказалось, двух попу-

лярных актеров развел ан-
трепризный спектакль «Не-
веста напрокат», режиссером 
которого несколько лет 
назад стал Михайлов.

- Раньше этот спектакль 
режиссировала Татьяна До-
гилева и играла в нем одну 
из ролей, - рассказал Алек-
сандр Яковлевич. - Но по-

том у нее начались 
проблемы с про-
дюсером проек-
та. Характер у 
талантливой 
актрисы До-
гилевой ой 
какой непро-
стой! Четы-
ре года назад 
она отказалась 
не только играть 
свою роль, но и ре-
жиссировать спектакль. Во-
обще требовала снять его 
из репертуара. И тут мне 
раздается звонок от продю-
сера. У женщины истерика, 
она говорит: я сброшусь с 
12-го этажа... В общем, на-

чала угрожать мне. 
(Смеется.) Но я 

за то, чтобы все 
были живы и 
здоровы, ввел-
ся в спектакль. 
И вот с тех пор 
Догилева со 
мной не обща-

ется. Более того, 
обвиняет в краже: 

мол, вы завладели 
спектаклем... Да ниче-

го мы не завладели, разве 
была необходимость такая? 
Вообще, Догилева - слож-
ный человек. Я-то к ней 
нормально отношусь, а вот 
у нее ко мне вражда... Такая 
вот странная история...

Осталось лишь добавить, 
что сейчас вместо Татьяны 
Догилевой в спектакле игра-
ет Елена Проклова.

Андрей Князев

Алсу никогда не скрыва-
ла, что хотела стать много-
детной мамой, как, в общем, 
и принято у восточных на-
родов. Сегодня у нее трое 
детей - 12-летняя Сафина, 
10-летняя Микелла и двух-
летний Рафаэль. Хотя, как 
заверила нас артистка, на 
этом она останавливаться 
не собирается. Благо воз-
раст - 35 лет - пока позволя-
ет рожать.

Но главная цель Алсу - 
дать своим детям блестящее 
образование. И двое стар-
ших уже очень серьезно за-
нимаются изучением ино-
странных языков.

- Они учат английский, 
французский, испанский, 
иврит. Мало ли как сложит-
ся жизнь и где им придется 
жить. К тому же знание ино-
странных языков помогает 
детям расти разносторонни-
ми личностями, а в будущем 
они смогут выбрать себе 
любую дорогу. Не факт, ко-
нечно, что все языки удастся 
выучить в совершенстве, но 
базовые, необходимые для 
бытового общения знания 
все равно будут.

Но это еще что! Дети 
Алсу в обязательном поряд-
ке также учат и сложней-
ший китайский!

- На этом языке говорит 
больше миллиарда чело-
век на планете, я думаю, за 
китайским будущее, поэто-
му тут со старших серьез-
но спрашиваю, но скоро и 
младший будет заниматься 
изучением иероглифов. А 
Сафина и Микелла уже мо-
гут уверенно рассказать на 
китайском языке о себе и 
своей семье, пишут и чита-
ют, - поведала артистка.

Алсу уверяет, что не жа-
леет денег на репетиторов 
и учебники, потому что хо-
чет, чтобы дети как можно 
скорее и в совершенстве ос-
воили этот непростой язык. 
Сегодня словари фиксиру-
ют примерно 56 тысяч иеро-
глифов, хотя для общения и 
чтения газет вполне хватает 
и трех тысяч. Так что склон-
ные к языкам дети певицы 
при регулярных занятиях с 
хорошими педагогами впол-
не смогут его освоить.

Вообще же в том, что дети 
Алсу изучают китайский и 
иврит, нет ничего странно-
го. Их папа - бизнесмен Ян 
Абрамов - родом из семьи 
горских евреев. Он хотя и 
родился в Азербайджане, 
но иудейских корней никог-
да не терял, гордился ими. 
Поэтому считает, что дети 
обязаны знать язык пред-
ков. Кстати, сам муж певицы 
получил прекрасное образо-
вание в Америке и в совер-
шенстве знает английский, 
испанский и португальский 
языки.

Что же касается китай-
ского, то и тут есть веские 
мотивы. Обширный бизнес 
предприимчиво-
го семейства 
А б р а м о в ы х 
тесно связан в 
том числе и с 
Поднебесной. 
Также Ки-
тай - очень 
перспектив-
ная страна с 
точки зре-
ния музы-
к а л ь н о г о 
рынка. В 
свое время, 
в 2001 году, 
Алсу уча-
с т в о в а л а 
в церемо-
нии World 
M u s i c 
A w a r d s 
как самая 
п р о д а в а е м а я 
певица из Рос-
сии. И немалая 
заслуга в этом 
принадлежала 
ее китайским по-
клонникам, рас-
купившим первую 
англоязычную 
пластинку ар-
тистки, заняв-
шей второе 
место на «Евровидении» 

и спевшей дуэтом с Энрике 
Иглесиасом. Теперь же во-
кальные таланты проявляет 
10-летняя дочка певицы Ми-
келла. Девочка недавно за-
писала свою первую песню, 
и ролик собрал в Сети более 
полумиллиона просмотров. 
Так что, вполне возможно, 
в будущем владение китай-
ским значительно увеличит 
ее шансы стать мировой 
звездой.

Кети и Гуф познакоми-
лись около трех лет назад, 
когда работали над со-
вместной песней «Далеко». 
Но если Леша был свобо-
ден - с Айзой Долматовой 
он расстался еще в 2013 
году, то певица состояла в 
законном браке с бизнесме-
ном Львом Гейхманом.

Их пышную свадьбу на 
500 гостей в свое время 
обсуждали многие, у пары 
подрастала дочка Оливия. 
Но после встречи с Гуфом 
влюбившуюся Кети уже ни-
что не могло остановить. С 
любовником она проводила 
новогодние каникулы на 
острове Самуи в Таиланде, 
они появлялись на одних и 
тех же мероприятиях, даже 
снимали квартиру для тай-
ных встреч... Муж при этом 
почти все время проводил в 
Лос-Анджелесе, где у него 
основной бизнес, в Москву 
наведывался раз в два-три 
месяца. То есть фактически 
с самого начала у супругов 
брак был гостевой.

- Между нами все было 
совсем не так, как казалось 
по газетным публикациям, 
- признается теперь Кети. - 
Но поскольку я не люблю 
комментировать личную 
жизнь, все вышло не очень 
красиво и обросло в ито-
ге слухами, домыслами. С 
мужем сегодня у нас очень 

хорошие отношения. А еще 
у нас есть дочь Оливия. Но 
в жизни всякое бывает. Так 
что не надо драматизиро-
вать то, что случилось.

Однако на недавнем фе-
стивале «Новая волна» в 
Сочи Топурия пребывала в 
гордом одиночестве, и это 
породило новую порцию 
вопросов.

- Да, я приехала без Леши, 
он не любит такие публич-
ные мероприятия, - объ-
яснила Кети. - Пыталась 
его уговорить, но не полу-
чилось. Скучаем, конечно, 
друг по другу, спасают раз-
ве что видеозвонки - мы 
постоянно созваниваемся. 
Вообще, расстаться на два-
три дня - нормально. Даже 
прикольно, круто так по-
скучать друг по другу...

Иван Попельнюхов

Топурия
объяснила 
развод
За страстным романом 
Кети Топурии и 
Алексея Долматова, 
выступающего под 
псевдонимом Гуф, 
следят многие. Ведь 
ради возлюбленного 
солистка группы 
A’Studio даже бросила 
мужа-миллионера! 
Однако развод был не 
такой драматичный, 
как писала об этом 
пресса...

Алсу заставляет детей 
учить китайский

В семье певицы, у которой есть и российское, и британское 
гражданство, присутствуют разные национальности. Отец - 
башкир, мать и муж - евреи. Детям же Алсу, судя по всему, 

уготовано жить среди китайцев.

М.Н.

«Догилева считает меня врагом»
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Микелла 
уже знают 
толк в 
иероглифах. 
На очереди 
крохотный 
Рафаэль

Гуф отбил Кети 
у миллионера
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Мало кто знает, 
что у Буйнова есть старший 

брат. А оказывается, 
это главный критик 

творчества известного 
певца. Правда, к брату 

Александр не особенно 
прислушивается, да и видит 

его крайне редко.

На самом 
деле, когда-
то у Буйно-
ва было три 
брата. Но 
один, джазо-
вый пианист, 
погиб в ре-
з у л ь т а т е 
несчастно-
го случая, 
не дожив 
до 40. Вто-
рой, музыкальный педа-
гог, умер в прошлом году. 
И сейчас в живых остался 
только 77-летний Арка-
дий. Но он живет далеко 
и интересы в жизни у него 
другие, так что общение 
между родными братьями 
как-то не сложилось.

- Аркадий живет на 
другом конце области (в 
селе Загорново Раменско-
го района Подмосковья. 
- Ред.), я приезжал к нему 
месяца два назад, - расска-
зывает Александр Буйнов. 
- Но туда очень тяжело до-
бираться, так что особо не 
наездишься.

Брат певца когда-то 
работал дирижером Во-
енной академии им. М.В. 
Фрунзе, корреспондентом 

на радио, затем стал про-
дюсером музыкальных 
программ на Первом ка-
нале. Но когда нравы со-
временного шоу-бизнеса 
его окончательно разоча-
ровали, бросил все. Уехал 
в глушь и стал певчим в 
хоре при местной церкви 
Михаила Архангела.

- У него есть много гра-
мот, других наград, но Ар-
кадий удалился от всех дел, 
мирские заботы и столич-
ная суета ему больше неин-
тересны, живет в деревне, 
- продолжает артист. - Во-
обще он очень культурный 
человек, который в отли-
чие от меня все-таки окон-
чил консерваторию.

В ту пору, когда старший 
Буйнов учился в консерва-
тории, младший был совсем 
еще ребенком - ходил в му-
зыкальную школу. Правда, 

без особого желания. 
И, как го-
ворят, что-
бы Саша 
занимался 
как следу-
ет, Аркадий 
его при-
вязывал. . . 
с о б а ч ь е й 
цепью к ро-
ялю.

- Мой 
брат Арка-
ша очень по-
хож на Льва 
Т о л с т о г о , 
- признался 

Александр. - Он с длинной 
окладистой белой бородой, 
степенный. На моих высту-
плениях, правда, никогда не 
бывал, но следит за мной, 
за тем, чем я занимаюсь. И 
когда по телевизору как-то 
услышал пару романсов в 
моем исполнении, сказал: 
«Вот это уже наконец-то 
на что-то похоже».

Остается добавить, что 
у Аркадия Буйнова в Мо-
скве есть сын и внук. Но 
Александр Буйнов с ними 
тоже практически не об-
щается - разные интересы, 
напряженный ритм жизни 
и разница в социальном 
положении дают о себе 
знать.

И.П.

Гузеева и Повереннова
готовятся стать бабушками

Две известные актрисы действительно могут сменить свой 
статус. Не прямо сейчас, конечно, но в самом ближайшем 

будущем. Дарья Повереннова выдала замуж дочку,
 а Лариса Гузеева женила сына.

Лолита предъявила 
дочери ультиматум

В начале сентября наследница артистки стала студенткой - 
поступила на филологический факультет Варшавского 

университета. Но хотя с момента начала учебы не прошло и 
месяца, дочь Лолиты уже думает, не ошиблась ли с выбором 

профессии...

Свадьбу своей единствен-
ной дочери, 26-летней По-
лины, Дарья Повереннова 
отметила с размахом. Торже-
ство состоялось в одном из 
загородных гостинич-
ных клубов. Избран-
ником девушки, 
которая окон-
чила МГУ, а те-
перь работает в 
международном 
PR-агентстве, 
стал ее ровесник 
Олег Васильев - 
молодой человек 
сейчас трудится 
в Институте стати-
стических исследований 
и экономики знаний НИУ 
ВШЭ.

- Невероятно, но я стала 
тещей! - радуется Поверен-
нова. - Заклинаю родителей: 
если у ваших детей есть же-
лание играть настоящую 
свадьбу с пышной церемо-
нией и всеми атрибутами, по-

могите им в этом. Вы пере-
живете истинные моменты 
счастья. Конечно, если у вас 
есть такая возможность. У 

меня в свое время не было 
никакой церемо-

нии, о чем я жа-
лею... Правда, 
время было 
тяжелое, но 
тем не ме-
нее...

С а м а 
Дарья вы-

шла замуж, 
еще будучи 

студенткой. Ее 
супругом стал ак-

тер Александр Жи-
галкин, тогда учившийся на 
курс старше. Сейчас супруги 
в разводе, однако отец Поли-
ны тоже приехал на свадьбу 
дочери.

Ну а ведущая передачи 
«Давай поженимся!» Лариса 
Гузеева доказала, что она не 
«сапожник без сапог», и же-

нила своего 26-летнего сына 
Георгия. Свадьба прошла в 
Тбилиси, откуда родом отец 
жениха - актер и сценарист 
Каха Толордава. Избранни-
цей молодого человека ста-
ла девушка по имени Анна. 
Вместе с Ларисой Гузеевой 
в Грузию на свадьбу при-
летала и ее младшая дочь 
Оля. Однако вскоре после 
торжественного мероприя-
тия Гузеева и компания вер-
нулись в Москву - все-таки 
молодожены жить будут в 
российской столице.

- Я сегодня приобрела еще 
одну дочь, - говорит телеве-
дущая. - Аня - хорошая и до-
брая девочка. Я желаю им 
с сыном только счастья. И 
надеюсь, что наша семейная 
традиция совместных вос-
кресных обедов тоже сохра-
нится. Ну и, конечно, я уже 
начинаю мечтать о внуках...

Ирина Иванова

Брат Буйнова стал 
отшельником

- Я не буду врать, что Ева 
очень хорошо училась в шко-
ле и поступила на бюджет, 
- говорит Лолита. - Нет, она 
поступила на платное отделе-
ние. И выбор учебного заве-
дения был за ней - все дороги 
были открыты. Но останови-
лись в итоге на Варшавском 
университете, потому что там 
и образование хорошее, и ез-
дить не так далеко.

Все лето Ева усиленно за-
нималась с педагогами.

- Моя мама была в ужасе, 
говорила: «Дай ребенку хоть 
поплавать!» Я отвечала: «Ни-
чего страшного. Я не плава-
ла. Пусть поработает сейчас, 
зато потом кусок хлеба будет 
в руках».

Первый курс дочь Миляв-
ской проведет пока в Киеве, 
где живет с бабушкой, - там 
есть филиал Варшавского 
университета. Вначале надо 
будет в совершенстве осво-
ить польский язык, а уже 
через год ехать в польскую 
столицу.

- Проводить ее в студенче-
скую жизнь я не смогла - мне 
же закрыт въезд на Украину, 
- рассказала Лолита. - Но моя 
мама, которая провожала 
внучку, сообщила мне: «Дет-
ки все очень приличные, все 
очень достойно».

По словам артистки, ее 
дочь очень хорошо знает ан-
глийский - смотрит сериалы, 
мгновенно находит любую 

информацию. Кроме того, 
Ева в школе занималась не-
мецким, а в свободное время 
- и французским. Однако при 
своей склонности к языкам 
девушка однажды вдруг зая-
вила знаменитой матери, что 
хочет петь!

- Я ей предъявила ультима-
тум: сначала ты хотя бы год 
учишься в университете, сда-
ешь летнюю сессию, упорно 
занимаешься на фортепиано, 
а потом посмотрим, - гово-
рит Лолита. - Сразу скажу, 
что дочь грезит не сценой, а 
хочет именно петь, хотя, объ-
ективно, это не ее, я трезво 
оцениваю способности Евы.

Иван Попельнюхов
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Главный западный
гость дальневосточного 

фестиваля «Амурская осень», 
который проходит сейчас в 

Благовещенске, рассказал о 
своих чувствах к российской 

актрисе.

Поляк Ежи Штур, кото-
рый прославился в СССР 
после скандального фильма 
«Новые амазонки» и потом 
уже снимался в отечествен-
ных картинах, уже давно не 
только актер, но и режиссер. 
В середине 90-х он пригла-
сил в свою ленту «Любовные 

истории» российскую 
актрису Ирину Ал-
ферову. И, как те-
перь вспоминает, 
по уши в нее 
влюбился.

- В картине 
была эроти-
ческая сцена, 
- рассказыва-
ет пан Ежи. - И 
вот теперь я могу 
признаться: Ирэн 
мне тогда дико понра-
вилась, я хотел ею обладать, 

но стеснялся в этом 
признаться. А когда 

узнал, что у нее 
красивый и на-
дежный муж, 
вообще отка-
зался от своих 
намерений. А 
ведь, честно 
говоря, даже 

подумывал бро-
сить ради Ирэн 

и Польшу, и свою 
семью. Был влюблен в 

нее безответно...

Несмотря на это призна-
ние, непосредственно о ра-
боте с Алферовой у Штура 
сложились двойственные впе-
чатления:

- Польские гримеры накла-
дывали ей тонкий слой грима, 
а Ирэн возмущалась, заходила 
в гримерку и сама гримирова-
лась так, что было непонятно, 
кто перед нами: женщина или 
мумия. Но чем меня она пораз-
ила, так это своей чувственно-
стью. Первоначально на эту 
роль пробовались польские 

актрисы. Но все они отказыва-
лись сниматься, когда читали 
сценарий. Дело в том, что ге-
роиня там перестает получать 
весточки от своего возлю-
бленного и приезжает к нему 
из России в Польшу, чтобы по-
нять, почему он так поступил. 
«Женщины очень горды, они 
никогда так не сделают», - го-
ворили мне полячки. А когда 
я спросил у Ирэн, поехала бы 
женщина, перешагнув через 
свою гордость, к переставше-
му с ней общаться мужчине, 
она ответила: «Если бы люби-
ла, конечно, поехала бы».

Андрей Князев

«Ради Алферовой чуть не бросил семью»
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У Александра с братом 
мало общего
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- Николай Петрович, вас 
как только не называют: 
поэт, музыкант, певец, 
первый музыкальный про-
дюсер, лучший концертный 
администратор СССР... А 
для вас самого что самое 
главное?

- Я к регалиям отношусь 
спокойно, ничем не кичусь. 
Как меня назовут, так пусть 
и будет, поправлять не ста-
ну. Хотя, конечно, я прошел 
большой творческий путь. 
В Гнесинке я учился на во-
калиста, потом прошел по 
конкурсу в Москонцерт со-
листом. Работать приходи-
лось совершенно на разных 
площадках страны: сегодня 
могли в Колонном зале 
петь, а завтра - в юрте, где 
электричества нет. Кон-
церты у нас были сборная 
солянка. Сначала, напри-
мер, выходила маститая 
певица, потом был номер с 
обезьянкой Ляли, которая 
ходила по проволоке. А за-
тем, во втором отделении, 
выходил я и пел 12-14 песен.

- Что пели?
- Разные песни - и патри-

отические, и лирические. 
Когда выступал уже в ан-
самбле «Голубые гитары», 
я, например, 1500 раз, стоя 
на голове, пропел песню 
о йогах - так мы удивляли 
зрителей... Ой, да по моло-
дости это было легко! Один 
раз только чуть не упал. 
Был концерт в кинотеатре 
«Октябрь», а сцена там ока-
залась покатая. Я в стойку 
встал - чувствую, завалива-
юсь. Но неимоверными уси-
лиями все же удержался. А 
отделение я в те времена за-
канчивал степом со Славой 
Кузиным... Конечно же, мы 
уставали. Востребованность 
артистов в СССР была 
очень большая. Иногда ра-
ботали по четыре концерта 
в день! В Свердловске, пом-
ню, в таком режиме гастро-
лировали больше недели. 
И зал был на аншлагах, ни 
одного свободного места. 
Ходили люди на концерты 
и по два, и по три раза, би-
леты тогда недорого стоили. 
А развлечений других было 
мало.

«Веселые ребята» 
и Пугачева

- Вы были вполне успеш-
ным вокалистом. С чего 
вдруг подались в про-
дюсеры?

- А меня Павел Слободкин 
позвал в «Веселые ребята» - у 
него как раз директор ушел, 
и он, зная, что я умею решать 
любые проблемы, попросил 
меня организовать его ансам-
блю концерты. Я, правда, воз-
разил - ведь я же певец, а не 
администратор. А он говорит: 
«Я вот сейчас пригласил Аллу 
Пугачеву, классная певица, 
она на всероссийском конкур-
се первое место заняла, я ее к 

себе взял, 
д у м а ю , 

вам с ней дуэт сделать! А пока 
помоги с концертами». Ну и 
уломал меня.

- Почему же дуэт с Аллой 
так и не сложился?

- Ну... она капризная. Нет, 
это неправильное слово. Ско-
рее ответственная. Очень 
серьезно всегда подходила к 
репертуару. Прежде чем взять 
песню, она ее со всех сторон 

покрутит, долго думает. Мы 
несколько месяцев с ней ком-
позицию искали. А потом мне 
и самому уже стало не надо, 
потому что я увидел, какой 
у меня огромный объем ра-
боты, и понял: не потяну. Это 
сейчас у директора любого 
коллектива - контора, пять 
посыльных, помощники. А я 
делал все в одиночку. Все ор-
ганизовать, со всеми догово-
риться, аппаратуру перевезти, 
билеты купить, гостиницы за-
бронировать - вся нагрузка на 
мне. А еще и петь, и с Аллой 
дуэт готовить? Нереально!

- Не жалеете?
- Нет. А с Аллой мы дружи-

ли, дни рождения вместе от-
мечали, они у нас в один день. 
Да и до сих пор хоть и редко, 

но тепло общаемся.

Левые 
концерты 
и мешки 
с деньгами

- Николай Петро-
вич, а с кем кроме Пу-
гачевой вы работали?

- Стаса Намина во-
зил, Муромова, Мале-
жика, Юру Антонова, 
Сашу Серова, Вицина 
с Моргуновым, Женю 
Белоусова - у него тогда 
вообще две песни было, 
«Девочку мою синегла-
зую» каждый раз триж-
ды на бис пел. Сначала 
организация концертов 
давалась мне тяжело, по-
том стало в кайф. Тогда 
продюсированием мало 
кто занимался профес-
сионально. Ведь тут важ-
ны не только организа-
торские способности, но 
и человеческая натура: 
если непорядочность и 
«слабая» на деньги рука - 

это беда для коллектива. В те 
дни работали все на доверии, 
и многие группы приезжа-
ли с гастролей своим ходом: 
администраторы их бросали 
без оплаты - страшное дело. 
Я же за все время никому 
никогда не остался должен 
и десяти копеек. Более того, 
у меня была ставка артиста 
- 22 рубля за концерт и еще 
бригадирские - 4 рубля, так я 

ими никогда не пользовался. 
За эти бригадирские я то так-
си для артистов нанимал, то 
работягам платил, которые 
помогали аппаратуру разгру-
зить, то ребятам доплачивал.

- И что же, получает-
ся, работали бесплатно? 
Андрей Разин, продюсер 
«Ласкового мая», например, 
рассказывал, что деньги 
мешками носил...

- Я не был меркантильным, 
мне было ставки артиста до-
статочно. А рассказы Разина - 
это все образно: мешки могли 
быть и по 25 рублей, и по ру-
блю - разница большая...

- Но левые концерты у вас 
же были?

- Вот смотрите: приезжа-
ли мы в какой-нибудь город 
в филармонию, давали там 
от Москонцерта 10 высту-
плений. А потом сама фи-
лармония заказывает еще 10 
концертов и платит нам уже 
дополнительно на месте. За 
это, грубо говоря, не сажали... 
Но были и другие умельцы. С 
одним я даже одно время дру-
жил, ни о чем не догадывался. 
Этот человек устраивал нам 
концерты от филармонии в 
Ташкенте, а потом оказалось, 
что он напечатал почти мил-
лион левых билетов и лет 
пять их пускал в оборот. Ни с 
кем, конечно, не делился. По-
том его все же за руку пойма-
ли и посадили.

Бизнес и рэкет
- В конце 1990-х вы все 

бросили и снова стали про-
сто исполнителем. Что слу-
чилось?

- Да кинули меня... Нача-
лось с того, что однажды меня 
уговорили взять помощника, 
администратора. И я посту-
пился принципом «хочешь, 
чтобы было отлично, сделай 
сам». Послал этого человека 
в Краснодар организовывать 
большой концерт. Он меня 
уверял, что все хорошо. Я при-
вез артистов. Начинаем кон-
церт, а в зале - тысяча человек, 
билеты не распроданы! Мы 
ничего не заработали, вышли 
в минус, на перелет только по-
тратились. Следующий город 
Самарканд - полный аншлаг, 

а денег в кассе нет, нас обма-
нули, ничего не заплатили. Я 
вынужден был за свой счет 
отправлять артистов домой. 
Да ведь еще зарплату им надо 
было выдать - никого же не 
интересует, кто кого кинул... 
В общем, остался без копейки. 
Хорошо, что я дружил с на-
чальником «Аэрофлота», он 
мне в течение недели бесплат-
но разными рейсами помог 
отправить в Москву 45 тонн 
аппаратуры.

- Оглядываясь назад, жа-
леете, что не сколотили со-
стояния, когда было столь-
ко возможностей?

- Мой принцип по жизни - 
остаться честным, иначе не 
представляю, как бы я жил. 
Никогда не возникало мысли 
прибрать что-то, что плохо ле-
жит. Некоторые набрали тог-
да шальных денег,  но потом 
все равно все у них пошло пра-
хом. Ведь деньги надо уметь 
сохранить. В ту пору это было 
почти невозможно. Люди по-
падали в страшные передряги. 
Но даже если бандиты не от-
нимали, как голову сохранить, 
когда на тебя богатство рух-
нет, и сообразить, как грамот-
но им распорядиться? Я вот в 
90-е годы вложил деньги в не-
движимость - купил на этапе 
строительства офисные по-
мещения. Но собственник зда-
ния сменился, мне стали угро-
жать и в результате вынудили 
продать за копейки. А потом 
у меня отжали и небольшой 
магазинчик, который я сам 
построил. И ни милиция, ни 
прокуратура, ни вызов теле-
видения мне не помогли... Вре-
мя было такое тяжелое, что я 
легко еще отделался. Хорошо, 
жив остался. Есть квартира, 
дача, машину сын подарил, 
мне всего хватает.

- Вам 83 года. Но вы все 
еще работаете?

- Конечно! Сейчас у меня 
уже шестой альбом выходит. 
Стихи пишу, собираюсь книж-
ку издавать. Песни, я считаю, 
у меня довольно неплохие. 
Правда, их мало кто слышит 
сейчас. Но скоро выходит шоу 
«Голос 60+», я прошел первый 
отбор, иду на слепые прослу-
шивания...

- А в жюри сын будет си-
деть...

- Да! Вот будет смешно, 
если он не повернется или по 
голосу меня не узнает!

- Недавно вы с Лениной 
младшей дочкой Лизой да-
вали концерт в Майами. А 
в Москве почему не высту-
паете?

- Сам я не набиваюсь и себе 
концерты не организовываю. 
А приглашают редко.

- Но у вас же вся семья по-
ющая - и вы, и Леня, и Лиза. 
Можно устроить семейный 
концерт Агутиных. Такой 
большой творческий вечер с 
байками и воспоминаниями.

- Можно! Мы можем и три 
отделения организовать - у 
каждого свой блок. А Анже-
лика Варум - бонусом. Отлич-
ная идея! Будете в числе пер-
вых приглашенных!

Ольга Лесина,
фото из архива Л. Агутина

Отец Агутина:

«В 83 ЕЩЕ 
РАБОТАЮ!»

В телепроекте «Голос 60+» он, пожалуй, 
самый яркий участник. И даже не потому, 
что сын сидит в жюри. В советские 
времена Николай Агутин на эстраде был 
весьма значимой фигурой. Причем не 
только как певец, но и как великолепный 
организатор гастролей многих известных 
исполнителей.

Леонид с папой и мамой

Николай ушел 
из семьи, когда Лене было 14
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Подготовила Елена Хакимова

Капремонт - 
ваша головная 
боль

В доме начался капиталь-
ный ремонт. ТСЖ сообщи-
ло, что будет проводиться 
усиление квартирных окон-
ных проемов металлокон-
струкциями. Как я пони-
маю, выбьют рамы, снимут 
подоконники и установят 
металлоконструкции. По-
сле проведения таких ра-
бот раскурочат откосы на 
окнах и часть стен вокруг 
них. Могу ли я как собствен-
ник отказаться от уста-
новки данных конструкций 
в своей квартире?

Мария С., г. Наро-Фоминск.

Адвокат Ринат Галимов: «Мне 
представляется, что установка 

металлоконструкции необ-
ходима для предотвращения 
разрушения здания, а зна-
чит, в случае вашего отказа 
ТСЖ и Фонд капитального 

ремонта могут обратиться в суд 
с иском о понуждении вас предо-
ставить доступ к общему иму-
ществу дома. Суд обязан будет 
удовлетворить эти требования, 
а на вас еще возложат и судеб-
ные расходы. Чтобы избежать 
этих тяжб, попробуйте самосто-
ятельно аккуратно демонтиро-
вать откосы или потребуйте от 
строителей гарантийное письмо, 
в котором они обязуются либо 
возместить ущерб, причиненный 
в ходе ремонтных работ, либо 
провести необходимые восста-
новительные работы».

?

!

Проверяйте 
документы 
собственника 
имущества

Я купил машину с рук, но 
когда хотел переоформить 
ее на себя и поставить на 
учет, у меня ничего не полу-
чилось, так как выяснилось, 
что продавец не является 
собственником автомоби-
ля. Что можно сделать?

Иван Стариков, г. Владимир.

Юрист Сергей Платонов: «В 
ст. 302 Гражданского кодекса 
РФ сказано, что если имуще-
ство возмездно приобретено 

у лица, которое не имело права его 
отчуждать, о чем добросовестный 
приобретатель не мог знать, то 
собственник вправе истребовать 
это имущество от приобретателя 
в случае, когда имущество утеря-
но собственником, было передано 
во владение, похищено у того или 
другого либо выбыло из владения 
иным путем помимо их воли. Такие 
споры всегда рассматриваются в 
суде, и он может признать вас, как 
покупателя, добросовестным при-
обретателем, если на момент совер-
шения сделки у вас не было основа-
ний считать, что продавец не имел 
права отчуждать вещь».

?

!

Начальник Главного управ-
ления Пенсионного фон-
да России №5 по Москве и 
Московской области Алек-

сандр Акименко: «Родные и близ-
кие пенсионера должны знать, 
что выплата страховой пенсии 
производится за текущий месяц 
и прекращается в случае смерти 
пенсионера с 1-го числа месяца, 
следующего за месяцем, в кото-
ром наступила смерть пенсионера 
(ст. 25, 26 Федерального закона 
№400-ФЗ «О страховых пенси-
ях»). Денежные средства, зачис-
ленные на счет пенсионера после 
его смерти, не принадлежат умер-
шему, и их получение по банков-
ской карте или доверенности яв-
ляется незаконным. В подобных 
случаях для возмещения ущерба 
управление Пенсионного фонда 
вынуждено обращаться в право-
охранительные и судебные орга-
ны. К сожалению, проблема по-
лучения незаконно пенсии другим 
лицом актуальна, но Пенсионный 
фонд не всегда успевает отслежи-
вать различные изменения в жиз-
ни пенсионеров и застрахованных 
лиц и порой может перечислять 
денежные средства по той или 
иной социальной выплате граж-
данам, утратившим на нее право.

Вы можете сообщить о проис-
ходящем в свой территориальный 

Пенсионный фонд письменно или 
по телефону горячей линии. Фонд 
должен принять соответствую-
щие меры, используя правоохра-
нительные и судебные инстанции 
как РФ, так и Украины. В любом 
случае гражданку при попытке 
снова получить деньги задержит 
полиция для выяснения ее лично-
сти и принятия дальнейших мер.

Территориальное управление 
ПФР обязано проверить пенси-
онное дело вашей бывшей сосед-
ки и подтвердить законность вы-
платы ей пенсии либо установить 
факт незаконной выплаты по 
ложной доверенности. По зако-
ну получатели выплат, которые 
потеряли на них право, обязаны 
сообщить об этом в Пенсионный 
фонд, но делают это не всегда. У 
родственников, по вине которых 
произошла переплата, есть два 
варианта для возврата денежных 
средств в бюджет ПФР: добро-
вольный и принудительный. В 
первом случае погашение пере-
платы происходит на основании 
заявления в ведомство, во вто-
ром - управление ПФР обраща-
ется в суд с иском о взыскании 
незаконно полученных средств. 
Действующее законодательство 
предусматривает возможность 
удержания денежных средств с 
нарушителя закона».

Законно ли дочь получает пенсию 
матери?

У нас в доме жила женщина 1917 года рождения. Несколько 
лет назад она уехала жить на Украину к дочери, больше мы 
ее не видели. Тем не менее дочь раз в год приезжает, получа-
ет пенсию за мать (видимо, по доверенности) и уезжает об-
ратно. Дай бог, конечно, здоровья нашей бывшей соседке, но 
жить до 101 года - это чудо. Нам кажется, что дочь полу-
чает деньги за уже умершую мать. Можем ли мы как-то про-
верить, жива ли пенсионерка? Накажут ли дочь - гражданку 
Украины - за получение пенсии уже умершей россиянки?

Неравнодушные граждане, Смоленская область.

?
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Юрист Геннадий Горелко: 
«Прежде всего вам надо 
любым способом получить 
письменные доказательства 

того, что именно данный подряд-
чик выполнял спорные виды ра-
бот. Для этого попробуйте напи-

сать ему претензию в виде sms и 
добейтесь ответного признатель-
ного сообщения. Получив такое 
доказательство, обращайтесь в 
суд с иском о взыскании денеж-
ных средств за некачественно 
оказанную услугу».

Я не я и плитка не моя?
Сделали ремонт в квартире. Прорабу выплачивали деньги 
за работу на карту, но сейчас выяснилось, что плитка в 
ванной и туалете криво положена, потолки растрескались. 
Хочу вернуть деньги. Как это сделать?

Диана В., г. Мытищи.

?

!

П д Е Х

Призывники 
и штрафы

Мой сын скоро пойдет слу-
жить в армию, а недавно 
краем уха я услышала, что 
якобы срочники за что-то 
будут наказываться какими-
то штрафами. Их-то за что 
и какие это штрафы, о кото-
рых должен знать мой сын?
А.Д. Владимирова, г. Гжель.

Юрист Андрей Борисов: «Дей-
ствительно, сейчас для молодых 
людей призывного возраста 
предусмотрены наказания или 
штрафы от 100 до 500 рублей за 

умышленные порчу или уничтожение 
военного билета или удостоверения 
гражданина, подлежащего призыву 
на военную службу, либо за небреж-
ное хранение этих документов. Если 
документ у армейца похитят, штрафо-
вать его за это не станут. Но сейчас в 
Госдуму внесен законопроект, по ко-
торому штрафовать на сумму от 100 
до 500 рублей предлагается еще и за 
небрежное хранение персональной 
электронной карты призывника, а 
также справки, выдаваемой взамен 
утерянного военного билета».

?

!

Своя дорога 
ближе к телу

У нас в дачном поселке около 
дороги стоял электрический 
столб. Недавно приехали - 
столб валяется. Мы предпо-
лагаем, что столб зацепило 
техникой, которая прокла-
дывала дорогу к участку сосе-
да, но на место столб никто 
не поставил, а сосед говорит, 
что он ни в чем не виноват. 
Что можно сделать?

Александр, Калужская область.

Адвокат Наталья Ускова: «На-
сколько я понимаю, повреждено 
общее имущество СНТ (ДНТ) 
членом СНТ (ДНТ) по неосто-

рожности. Вам необходимо обратить-
ся в правление товарищества с заяв-
лением об обнаружении поваленного 
столба, чтобы составить соответству-
ющий акт. Вероятно, придется искать 
свидетелей, которые видели, кто, 
когда и как зацепил и повалил столб. 
Если от добровольного возмещения 
ущерба сосед откажется, то правле-
ние вправе принять решение о прове-
дении ремонта за счет общих средств 
СНТ, чтобы затем взыскать с вино-
вного члена СНТ потраченную сум-
му в счет возмещения ущерба. Также 
рекомендую обратиться в полицию, 
чтобы зафиксировать факт причине-
ния вреда и составить протокол. Если 
будет установлено, что в результате 
действий соседа либо того, кто по его 
заказу ведет строительство дороги, 
произошло умышленное поврежде-
ние чужого имущества (столб, напри-
мер, мешал проходу техники), то он 
будет привлечен к административной 
ответственности по ст. 7.17 КоАП РФ 
«Умышленное уничтожение или по-
вреждение чужого имущества» при 
условии, что эти действия не повлек-
ли причинение значительного ущерба 
(более 5000 руб.). В противном случае 
штраф составляет от 300 до 500 руб.».
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75 лет назад, в 1943 году, 
в СССР завершились ис-
пытания уникальной раз-
работки - «летающего тан-
ка» А-40, или, как его еще 
называли, КТ-60 («Крылья 
танка - 60»). Танк этот, во-
оруженный 20-миллиме-
тровой пушкой и пулеме-
том, действительно летал 
со скоростью 130 км/час.

Конечно, А-40 взлетал 
не сам, а буксировался 
самолетом. Он представ-
лял собой обычный лег-
кий танк Т-60 массой 5,8 
тонны, разработанный в 
августе 1941 года и уже в 
сентябре принятый на во-
оружение РККА. На но-
винку сразу же обратил 
внимание прославленный 
авиаконструктор Олег 
Антонов. А что, если при-
крепить к нему крылья, 
подумал Олег Константи-
нович, тогда танки можно 
будет легко и оперативно 
транспортировать на нуж-
ные участки фронта или 
доставлять их партизанам.

Сказано - сделано. И 
уже в декабре конструк-
тор приступил к модерни-

зации Т-60. К танку, как к 
планеру, крепились кры-
лья и хвост. Собственно, 
А-40 был не обычным пла-
нером, а бипланом с двумя 
несущими плоскостями. 
К апрелю 1942 года на 
Тюменском заводе №241 
был изготовлен опытный 
экземпляр. Начались ис-
пытания машины. Стран-
ную с виду конструкцию 
с помощью троса цепляли 
к бомбардировщику ТБ-3, 
который и был движущей 
силой «летающего танка».

Но несмотря на то что 
размах двойных крыльев 
А-40 составлял 18 метров 
(длина хвоста - 12 м), разо-
гнать его более чем до 130 
км/час никак не удавалось. 
Да и максимальная высота, 
на которую мощный бом-
бардировщик мог поднять 
эту конструкцию, не пре-
вышала 40 метров. Дело в 
том, что вместе с крыльями 
А-40 весил почти 8 тонн, по-
этому никак не хотел взмы-
вать в небо. Так что, прому-
чившись почти год, затею 
эту оставили: в 1943 году ис-
пытания были завершены.

КАК РОДИНЫ БРОНЮ КОВАЛИ

Этот вопрос не дает покоя многим по-
клонникам бронированной техники. Во-
обще, родиной танка является вовсе не 
Англия (которая применила их 15 сентя-
бря 1916 года в битве при Сомме), а Россия. 
Впервые танк (в привычном нам понима-
нии) изобрел в 1914 году русский инженер 
Александр Пороховщиков (между прочим, 
дед актера Александра Пороховщикова). 
И вот ведь парадокс: разрабатывался он 
для войны, но по причине войны же (Пер-
вой мировой) работы над танком свернули.

А уже в 1915 году при поддержке царя 
Николая II инженер Николай Лебеденко 
построил царь-танк - циклопического мон-
стра весом 60 тонн, почти 18 (!) метров в 
длину, 12 в ширину и 9 в высоту. Эта гигант-
ская то ли арба, то ли колесница с экипа-
жем в 15 человек застряла в овраге во вре-
мя первого же испытания. И осталась там 
ржаветь. Так что применить его не успели, 
и он простоял на полигоне несколько лет, 
пока его не отправили (уже советские вла-
сти) на переплавку.

Подготовил Виталий Карюков

Первые танки были 
разработаны в России, 
и сегодня наша страна - 
лидер танкостроения...

Прыгающий танк - фир-
менная фишка почти всех 
советских легких и неко-
торых средних танков. Са-
мые растиражированные 
кадры с прыгающими тан-
ками показали советскому 
зрителю еще в довоенном 
фильме «Трактористы». 
По сюжету отставной 
танкист Клим Ярко в ис-
полнении актера Николая 
Крючкова рассказывает 
колхозникам про эти бое-
вые машины, заканчивая 
короткую лекцию фразой: 
«Вот что такое танки!» А 

в это время на экране танк 
на всем ходу прыгает с 
трамплина, приземляясь в 
воду.

В основном, прыгали до 
и после войны, как прави-
ло, так называемая саран-
ча, или многочисленные 
крейсерские танки серий 
Т и БТ. А также практи-
чески все послевоенные 
танки серии Т вплоть до 
той же «Арматы» умеют 
прыгать, что они и демон-
стрируют весьма зрелищ-
но во время показатель-
ных выступлений.

Кстати, о подводных 
танках. В 1940 году при под-
готовке к операции «Мор-
ской лев» (высадке на 
Британские острова) нем-
цы, доработав свой серий-
ный Panzerkampfwagen 
III, или по нашей клас-
сификации Т-3, создали 
боевую бронированную 
машину, которая могла 
передвигаться под водой. 
Корпус сделали герме-
тичным. А для забора воз-
духа (чтобы двигатель мог 
работать) служил 18-ме-
тровый гибкий шланг, 
который на поверхности 
воды держал поплавок. 
Операцию «Морской лев» 
отменили, но именно эти 
подводные танки (всего 
их было переоборудовано 

до 170 штук) форсировали 
реку Буг и другие водные 
преграды при нападении 
Германии на СССР в июне 
1941 года.

Под водой свободно 
могут передвигаться и 
советские (российские) 
танки. Причем все - от 
послевоенного Т-54 до 
современной «Арматы». 
Для этого на них монти-
руются две трубы - для 
забора воздуха и выхло-
па. Правда, максимальная 
глубина погружения при 
этом составляет всего 5 
метров. Но и этого вполне 
хватает для форсирова-
ния большинства неболь-
ших рек.

Танкисты-подводники

Прыгающая «саранча»

Тюменское чудо

60 лет назад на Киров-
ском заводе Северной 
столицы был разработан 
и изготовлен так называ-
емый тяжелый атомный 
танк проекта 279. Нет, он 
не передвигался посред-
ством атомного реактора, 
а был предназначен для 
боевых действий в эпи-
центре ядерного взрыва. 
Для этого корпус его был 
абсолютно герметичен, 
чтобы туда не попадали 
зараженные радиацией 
частицы пыли и воздуха.

Корпус этого танка на-
поминает два черепашьих 
панциря (или ракушки), 
сложенных один на дру-
гой полыми сторонами, с 

такой же сферически пло-
ской башней - еще одним 
панцирем поменьше. Но 
именно подобное строение 
плюс значительная масса 
(60 тонн) позволяли избе-
жать опрокидывания тан-
ка чудовищной ударной 
волной ядерного взрыва. 
И эта же конфигурация 
корпуса сводила на нет все 
усилия вражеских пушек: 
при испытаниях снаряды 
легко рикошетили от бро-
ни и улетали в «молоко».

Еще одной особенно-
стью, позволявшей атом-
ному танку быть сверх-
устойчивым и необычайно 
проходимым, было четыре 
гусеницы, а не две, как у 

обычной бронированной 
машины. Это обстоятель-
ство позволяло танку лег-
ко преодолевать ежи, пни, 
надолбы и прочие препят-
ствия. А огромный вес этой 
не такой уж большой «че-
репахи» объяснялся очень 
просто: машина имела са-
мую толстую в мире бро-
ню, доходившую в лобовой 
ее части до 305 миллиме-
тров! Даже на самых «твер-
долобых» немецких танках 
конца вой ны она не превы-
шала 200 мм, а у «Тигров» 
составляла всего 100 мм.

В серию атомный танк 
не пошел - оно и понятно: 
это была дорогая «игруш-
ка». Наверное, поэтому 
примерно в те же годы в 
США независимо от нас 
тоже разработали (но так 
и не изготовили) подоб-
ный атомный танк Chrysler 
TV-8. Правда, американцы 
спланировали его уже не 
тяжелым, а средним. Соот-
ветственно, его проект на-
делили куда более скром-
ными характеристиками 
и тактико-техническими 
данными. Но предполага-
лось, что штатовский танк 
мог передвигаться и под 
водой. Что ж, как говорит-
ся, кто во что горазд.

Атомная «черепаха»

Кто же является пионером в танкостроении?
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Воры правят 
миром?

Только на Итон-сквер 
находятся 86 объектов, при-
надлежащих анонимным 
структурам, не позволяю-
щим никому, в том числе и 
налоговым службам, найти 
их истинных владельцев. 
Ими может владеть кто 
угодно - боссы наркомафии, 
разбогатевшие киллеры, бе-
глые российские воры или 
продажные чиновники. «Дей-
ли мейл» приводит названия 
компаний, которым принад-
лежат дома. Они зарегистри-
рованы в Гонконге, на Пана-
ме, в Монако, на Британских 
Виргинских островах, на 
острове Джерси, в Лихтен-
штейне, в американском 
штате Делавэр... При изуче-
нии их географии предстает 
картина глобальной теневой 
сети. Офшорные компании 
владеют десятками домов на 
улицах, окружающих Итон-
сквер. И если британский 
закон требует от людей де-
кларировать владение ком-
паниями, то, например, от 
компаний, зарегистрирован-
ных на Маврикии, этого не 
требуется, вы получаете пол-
ную гарантию секретности.

«Богатые создали новую 
всемирную нацию невиди-
мой страны, - пишет извест-
ный своими расследованиями 
британский журналист Оли-
вер Буллоу в новой книге 
«Почему воры и мошенники 
сегодня правят миром и как 
нам его вернуть». - У нее нет 
географических границ, а 
ее финансовые правила та-
кие же податливые как дым. 
Она существует лишь для 
того, чтобы позволить пря-
тать деньги и уходить от на-
логов». Автор называет эту 
«страну денег» Манилэндом. 
По некоторым данным, в Ма-
нилэнде сейчас содержится 
пятая часть всех капиталов в 
мире. Границы существуют 
только для простых людей, а 
в Манилэнде вы можете при-
обрести любой паспорт.

Ни одна из автономных 
территорий не откажется 
от шанса стать офшорной 
зоной, как это произошло с 
островом Джерси, находя-
щимся между Францией и 
Великобританией. Еще в 60-е 
годы британцы начали пря-
тать на нем свои деньги, он 
позволял семьям передавать 
без уплаты налогов наслед-
ство от поколения к поколе-
нию. Для этого лишь нужно 
сделать владельцем вашего 
дома какой-нибудь фонд на 

Джерси, обязавшийся пере-
дать эту недвижимость ва-
шим детям. Благодаря этому 
офшорному бизнесу сообще-
ство Джерси неслыханно раз-
богатело.

Экономика 
нелегальной 
наличности

Появление подставных 
компаний-пустышек в соче-
тании с электронными фи-
нансовыми системами зна-
чительно облегчило жизнь 
ворам. Достаточно вложить 
ваши средства в такую ком-
панию, нажать на клавишу 
компьютера - и деньги сбе-
гут из вашей страны и укро-
ются в любом выбранном 
вами месте.

Буллоу называет фик-
тивные компании пустыми 
сумками, почти невозмож-
но сказать, кто ими владеет. 
Первоначально открытая, 
например, на Багамах, она 
затем получает обертку уже 
другой компа-
нии где-нибудь 
на Джерси, 
этот процесс 
повторяется 
до тех пор, пока целая армия 
контролеров не пройдет по 
целенаправленно запутанной 
цепочке и так и не обнаружит 
«грязные» деньги. Манилэнд 
не существует на картах, ни 
одно правительство не может 
объявить этой стране войну, 
наложить санкции. Он неуяз-
вим и вездесущ, на его деньги 
можно тайно купить наемную 
армию, совершить государ-
ственный переворот, выкор-
мить карманного диктатора 
или вожака-революционера.

В Лондоне по адресу 
Харли-стрит, 29, по данным 
2016 года, были зарегистри-
рованы 2159 фиктивных ком-
паний. Она из них - Blythe 
(Europe) Ltd, которой вла-
деет траст корпоративных 
услуг из микроскопического 

Лихтенштейна. К этой сети 
были привязаны деньги ряда 
украинских олигархов. Физи-
чески Blythe никак не пред-
ставлен на Харли-стрит, как и 
другие компании с аналогич-
ным адресом. Им не нужны 
кабинеты и персонал, требу-
ется лишь респектабельный 
почтовый ящик. Настоящим 
съемщиком является фирма 
Formation House, специализи-
рующаяся на создании новых 
компаний. За последние 16 
лет она породила 10 миллио-
нов таких подставных струк-
тур. За небольшой ежемесяч-
ный взнос они изображают 
свое присутствие по лондон-
скому адресу, для этого тре-
буются лишь несколько со-
трудников, принимающих 
телефонные звонки и почту.

Отмытые 
репутации

В Лондоне занимаются не 
только отмыванием денег, но 
и подчисткой репутации их 
владельцев. Для этого но-

воявленный миллиардер на-
нимает респектабельное пи-
ар-агентство, которое сводит 
его с услужливыми парла-
ментариями или членами па-
латы лордов. Они с удоволь-
ствием соглашаются стать 
патронами каких-нибудь 
благотворительных фондов, 
учрежденных миллиардером, 
например по развитию спор-
та среди инвалидов. Залет-
ный делец устраивает пресс-
конференции с участием 
членов королевской семьи 
и бывших политиков, при-
глашает министров прове-
сти «деловые каникулы» на 
борту его яхты, и постепенно 
за ним укрепляется репута-
ция щедрого филантропа. И 

если кто-то из жур-
налистов попытается 
докопаться до темных 
источников его благо-
состояния, то разобла-
читель тут же будет 
обвинен в суде в кле-
вете на уважаемого 
члена общества.

Буллоу пи-
шет, что Лон-
дон изначально 

стал сердцем Манилэнда. 
Это в Лондоне рождался 
офшорный банковский 
бизнес. Великобритания 
вместе с США сокрушили 
основы экономического и 
финансового миропорядка, 
о котором договорились за-
падные страны на американ-
ском курорте Бреттон-Вудс 
в 1944 году. Тогда западные 
страны договорились о но-
вой экономической архитек-
туре возрождавшегося по-
сле разрушительной войны 
мира.

Все валюты были привяза-
ны к доллару. А тот к золоту, 
унция которого стоила 35 дол-
ларов. США обязались выда-
вать по запросу иностранных 
правительств унцию золота 
за эти деньги. На всякий слу-
чай многие страны приняли 
меры, чтобы предотвратить 
атаки на национальные ва-
люты. Долгое время данная 
система прекрасно работала, 
обеспечив мощный рост эко-
номики западных стран. А до-

статочно высокие и исправно 
выплачивавшиеся налоги 
обеспечили создание систем 
здравоохранения и полное 
обновление инфраструктур. 
Это были времена, когда про-
дажные государственные чи-
новники и политики просто 
не знали, что делать со сва-
лившимися на них деньгами: 
можно было купить новую 
машину, красивый дом, до-
рогую мебель, можно было 
даже раздать деньги друзьям 
и родственникам... Но что 
дальше? Оставалось лишь 
забивать деньгами коробки 
и складировать их в своем 
доме. Разрушение этого ми-
ропорядка, ставшего слиш-
ком обременительным для 
транснационального капита-

ла, начали сами его инициа-
торы, то есть США. Сперва 
они конфисковали золотой 
резерв коммунистической 
Югославии, после чего стра-
ны Восточного блока пере-
вели свои доллары в европей-
ские банки. СССР отправил 
свои доллары в Лондон и 
Париж, чтобы избежать аме-
риканского давления. Когда 
Великобритания и Франция 
попытались поставить под 
свой контроль Суэцкий ка-
нал в 1956 году, Вашингтон с 
ними не согласился и замо-

розил их доступ к долла-
ру, нарушив важнейший 

пункт финансового догово-
ра, заключенного в Бреттон-
Вудсе. Только в швейцарские 
банки тогда сбежали 3 мил-
лиарда долларов.

В этой обстановке и воз-
никла идея евробондов. Это 
и есть евробонды. С этими 
фантастическими бумажны-
ми листочками можно было 

путешествовать куда угодно. 
Они указывали на налич-
ность, хранившуюся в швей-
царских банках или в другом 
надежном месте. Чтобы не 
платить налога на бонды, 
они оформлялись где-нибудь 
в аэропорту в Амстердаме, а 
доход по ним выплачивался 
в почти безналоговом Люк-
сембурге. Эти евробонды 
можно было купить по все-
му миру. Система ухода от 
налогов стремительно раз-
вивалась, в нее втягивались 
не только миллиардеры, но 
и обычные люди, тоже не 
желавшие делиться с госу-
дарством.

Так был сделан первый 
шаг к созданию Манилэн-
да. Система Бреттон-Вудса 
стремительно разваливалась. 
Доллары стали скрываться 
в офшорах, где они избега-
ли налогов и регулирования, 
налагаемых американским 
правительством. Теперь, если 
у вас появлялись большие 
деньги, вы могли делать с 
ними, что вам вздумается. 

Сейчас самым большим 
офшорным вкладом владеют 
богатые граждане Европы и 
США. По данным экономи-
ста Габриэля Зукмана, аме-
риканцы хранят в офшоре 
более 4 процентов нацио-
нального богатства в денеж-
ном выражении, эта цифра 
выглядит не столь великой 
из-за больших размеров аме-
риканской экономики, вот из 
России в офшоры из-под пра-
вительственного контроля 
утекли 52 процента. Из стран 
Персидского залива - 57 про-
центов.

* Данные газеты «Гарди-
ан», статья «Настоящий 
Голдфингер»

Николай Иванов
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В британской столице появился новый 
пользующийся популярностью туристиче-
ский автобусный маршрут. Он пролегает по 
центральному и западному Лондону, и гид 
представляет туристам самые выдающиеся 
объекты недвижимости, которыми владеют 
российские олигархи, члены 
ближневосточных пра-
вящих династий, семьи 
африканских царьков.

Тайны
«ДЕНЕЖНОГО ГОРОДА»

Из России в офшоры утекло до 52% 
национального богатства.*

Eвробонды (или ев-
рооблигации) - долговые цен-
ные бумаги, номинированные 
в иностранной валюте для 
эмитента. Например, если у 
компании есть облигации в 
долларах, то она и доход дер-
жателям выплатит в долларах. 



23ИНФОРМАЦИЯ ДЛЯ ВСЕХ39(1291) 
18 сентября 2018 года
www.mirnov.ru

1  2   3  4 5 6 7   8   9

   10         

      11       

 12    13   14      

15   16    17       

 18    19  20  21     

       

22  23   24   25   26  27  28   

      

 29  30   31 32     

33    34   35    36    37

    38      

39 40           

  41    42  43      

      

44  45      46 47         48

  49     

50   51   52     

       

  53   54     

55         

  56  57  58  59  

60           

  61        

62         63        

ОТ  ВИКТОРИИ  ЗВЕЗДНОЙПРОГНОЗ
АСТРОЛОГИЧЕСКИЙ

21.05
21.06 БЛИЗНЕЦЫ

Увлеченные Близнецы любят 
внедрять новшества, но ино-
гда, когда требуется сроч-
ность, проволочки могут дать 
обратный эффект. Звезды 
рекомендуют вам не тратить 
время на фантазии, а присту-
пить к решительным действи-
ям. В четверг не опаздывайте. 
В воскресенье приготовьтесь 
к нежданным гостям. 
Благоприятные дни - 19 и 21.
Неблагоприятные дни - 24 и 25.

23.11
21.12 СТРЕЛЕЦ

Постарайтесь избегать кон-
фликтов с вашими попутчика-
ми и коллегами. Кроме того, 
звезды в этот период совету-
ют Стрельцам воздержаться 
от заигрываний и интриг с 
противоположным полом. В 
четверг остерегайтесь под-
вохов, будьте внимательны 
с цифрами. В воскресенье 
займитесь любимым делом.
Благоприятные дни - 21 и 23.
Неблагоприятные дни - 24 и 25.

23.07
23.08 ЛЕВ

21.01
19.02 ВОДОЛЕЙ

24.08
23.09 ДЕВА

20.02
20.03 РЫБЫ

21.03
20.04 ОВЕН

Овнам на этой неделе следу-
ет внимательно присмотреть-
ся к своему окружению. Не 
позволяйте другим помыкать 
собой просто потому, что 
многие воспринимают вас 
как безотказных и наивных. 
Будьте бдительны в среду, бе-
регите деньги и вещи. Хоро-
ший период посвятить время 
себе в субботу.
Благоприятные дни - 19 и 21.
Неблагоприятные дни - 24 и 25.

21.04
20.05 ТЕЛЕЦ

Тельцам не стоит обвинять 
себя в неуверенности и недо-
оценивать себя, знайте, что 
ваша обычная осторожность 
удерживает вас от соверше-
ния многих ошибок. В среду 
рекомендуется отказаться от 
стимулирующих средств (кофе, 
алкоголь). В конце недели 
интуиция станет хорошим по-
мощником в денежной сфере.
Благоприятные дни - 24 и 25.
Неблагоприятные дни - 19 и 20.

22.06
22.07 РАК

Ракам рекомендуют попробо-
вать что-то изменить в своем 
привычном укладе жизни или 
использовать чьи-то наработ-
ки. Не бойтесь набить шишки, 
ошибки все равно пойдут вам 
на пользу. В субботу не пере-
охлаждайтесь, следите за сво-
им здоровьем. Во вторник са-
мое время для косметических 
процедур и стрижек.
Благоприятные дни - 23 и 24.
Неблагоприятные дни - 20 и 25.

В эти дни Львам следует боль-
ше общаться, заводить зна-
комства, получать новые впе-
чатления. Не поддавайтесь 
на провокации и не пускай-
тесь в новые авантюры, вели-
ка вероятность конфликтов. 
В пятницу посетите выставку. 
Постарайтесь не опаздывать 
и не говорить лишнего в по-
недельник.
Благоприятные дни - 21 и 25.
Неблагоприятные дни - 23 и 24.

Девы должны ослабить вож-
жи самодисциплины и нена-
долго отказаться от чрез-
мерно жесткого графика на 
работе и дома. Кроме того, 
не устанавливайте высоких 
планок ожидания для себя 
и окружающих. Избегайте 
авантюризма в четверг. Вы-
ходные проведите со второй 
половиной.
Благоприятные дни - 21 и 24.
Неблагоприятные дни - 19 и 20.

24.09
23.10 ВЕСЫ

Общение и любое другое 
взаимодействие с окружа-
ющими в этот период будет 
достаточно сложным для Ве-
сов и может сопровождаться 
некоторыми препятствиями. 
Ваш конек на данный мо-
мент - это терпение и такт. 
В пятницу следите за своими 
вещами. В понедельник не 
спорьте с начальство.
Благоприятные дни - 23 и 25.
Неблагоприятные дни - 22 и 24.

24.10
22.11 СКОРПИОН

Чувственные аппетиты Скорпи-
онов растут день ото дня. Исто-
рия любви, которая, возможно, 
возьмет начало в этот период 
может быть захватывающей 
и запоминающейся на долгие 
годы. Не перегружайте себя 
работой в среду. В пятницу вы 
можете столкнуться с необхо-
димостью исправить некото-
рые старые ошибки.
Благоприятные дни - 20 и 24.
Неблагоприятные дни - 19 и 22.

22.12
20.01 КОЗЕРОГ

Эти дни следует посвятить 
любви и творчеству. Не 
стройте планы - лучше жить 
по свободному графику. В 
этот период хорошо пораз-
мышлять о жизни, тех или 
иных событиях прошлого. В 
среду вашей энергии хва-
тит на двоих. Не допускайте 
бестактности в понедель-
ник.
Благоприятные дни - 23 и 24.
Неблагоприятные дни - 20 и 25.

Водолеям стоит ограничить 
общение с посторонними. 
Советуем уделить больше 
внимания своей семье, по-
быть с детьми. Можно занять-
ся уходом за своей внешно-
стью. В среду лучше умень-
шить социальные контакты до 
минимума. В субботу будьте 
внимательны на дороге и при 
работе с техникой.
Благоприятные дни - 21 и 25.
Неблагоприятные дни - 23 и 24.

Время укреплять партнер-
ские отношения, причем не 
только по службе, но и лич-
ные. Постарайтесь больше 
доверять союзнику, будьте с 
ним на одной волне, и он в 
долгу не останется. В четверг 
есть шанс изменить ситуацию 
к лучшему. В понедельник не 
переусердствуйте с инициа-
тивой.
Благоприятные дни - 24 и 25.
Неблагоприятные дни - 19 и 20.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Пакистан. 7. Саботаж. 10. Устрица. 
11. Никитин. 12. Небо. 13. Импульс. 15. Дик. 16. Низ. 17. 
Квинтет. 18. Ария. 19. Магистр. 22. Каратист. 25. Дот. 26. 
Теорема. 29. Иаков. 31. Амати. 33. Сфинкс. 35. Щепа. 36. 
Ганди. 38. Йена. 39. Хлебница. 41. Блад. 42. Подхалим. 
44. Манчестер. 47. Медикамент. 49. Эфа. 50. Запаска. 
53. Скопище. 55. Питомец. 56. Иваново. 60. Автобус. 61. 
Скотина. 62. Арктика. 63. Наглость.   ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. 
Праздник. 2. Кринка. 3. Тихоня. 4. Нумизмат. 5. Степ. 6. 
Билл. 7. Санскрит. 8. Ориентир. 9. Женитьба. 14. УЗИ. 20. 
Годовщина. 21. Сатрап. 23. Рубище. 24. Ибис. 27. Олигарх. 
28. Евангелие. 30. Курабье. 32. Май. 34. Конгресс. 37. 
Изюм. 40. Липа. 42. Падение. 43. Дюк. 45. НЭП. 46. Рэм-
бо. 47. Макси. 48. Туманность. 50. Зарплата. 51. Аэропорт. 
52. Абсцисса. 54. Пан. 57. Азов. 58. Овин. 59. Оман.

ОТВЕТЫ НА СУПЕРКРОССВОРД №38 (1290)

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Продавец свежей прессы. 7. «Подковка» на ка-
блуке. 10. Лохмотья на плечах. 11. Музыкальный ансамбль. 12. Баран со звездной 
судьбой. 13. Признаки хронической усталости. 15. Ленивый парнишка из при-
баутки. 16. Наплыв на дереве для поделок. 17. Соседка ливанки и египтянки. 18. 
Боевая подруга Чапаева и Петьки. 19. Лопухина в царских палатах. 22. Деятель-
ный и энергичный выскочка. 25. Чело в современных условиях. 26. Первооснова в 
философии. 29. Автор пьесы «Кукольный дом». 31. «Напарник» икса. 33. Артистка 
Ума. 35. Балл для баскетбольной команды. 36. Металл стойких солдатиков. 38. 
Рулон на газон. 39. «Индийский» балет Минкуса. 41. Дощатый помост в бараке. 
42. Космический корабль НАСА. 44. Разделение на порции. 47. Солдатики на 
БМП. 49. Антилопа из Африки. 50. Советский фильм про лесорубов. 53. Россий-
ский кутюрье. 55. Условия для полной отдачи. 56. Елочное украшение из стекла. 
60. Атрибут путешественника. 61. Оскорбительная насмешка. 62. Выпечка «вот 
такой ширины». 63. Помещение для выставки.  
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Догадка ученого. 2. Внимание к больному или сиротке. 
3. «Кусочек» заварки. 4. «Стенограмма» лекции профессора. 5. Писатель, приду-
мавший Ассоль. 6. «Прорвемся!» – ответит этот муровец. 7. Царевна с пасмурным 
сердцем. 8. Татьяна с хитом «Дальнобойщик». 9. Каменный уголь экстра-класса. 14. 
Дассен согласно афишам. 20. Оптика, вычисляющая расстояния. 21. Матросская 
каюта. 23. Украинский автомобиль. 24. Аркадий – писатель-сатирик. 27. Лоскут 
шерстяной ткани. 28. Деликатес из зоомагазина песику. 30. Столица Мордовии. 
32. Виток Земли вокруг Солнца. 34. Секира на длинном древке. 37. Содержимое 
конской торбы. 40. Прическа юного Майкла Джексона. 42. Аппарат для газовой 
сварки. 43. Ошибка, которой могло не быть. 45. Садовый цветок львиный …. 46. 
Растение – будущее пульке. 47. Двух генералов прокормил. 48. Европеец, читаю-
щий «Таймс». 50. Фискал-осведомитель. 51. Сыграла в фильме «Начало». 52. Лег-
кий металл в составе фольги. 54. Бернард, автор «Пигмалиона». 57. Собрание За-
порожской Сечи. 58. Божество в позе лотоса. 59. Африканец при царе-батюшке.

19 сентября - полусекстиль Марса и Сатурна наделит 
силой и выдержкой. 21 сентября - соединение Мер-
курия и Солнца: активизация умственной деятель-
ности, новые идеи в переговорах. 23 сентября - 
квадратура Меркурия и Сатурна: возможно ухуд-
шение взаимопонимания. 24 сентября - квадра-
тура Сатурна и Солнца, используйте в этот день 
свои творческие и организаторские способности.

19 - 25 
СЕНТЯБРЯ
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Многих я прошла, но ре-
ально только она помогла: 
муж бросил пить, сестра 
родила долгожданного ре-
бенка, сын нашел работу.
Хорошо гадает, пред-
сказывает, воздействует 
на поведение человека 
на расстоянии и лично. 

Через газету благодарю ясновидящую 
 бабушку Аню Дар от Бога!

Не опускайте руки: 
ДОРОГУ ОСИЛИТ ИДУЩИЙ! 

Т. 8-968-946-78-64
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